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Um ataque a tiros em uma esco-
la de Örebro, no centro da Suécia 
e a cerca de 200 km a oeste da ca-
pital, Estocolmo, deixou “cerca de 
dez mortos” na terça (4), segundo 
a polícia local. 

Ataque deixa 
10 mortos 
em escola 
na Suécia

PÁGINA 7

Preso desde março de 2024 pelo envolvimen-
to no estupro coletivo de uma mulher na Itália, 
ocorrido dentro de uma boate em Milão, em 
2013, Robinho pode ter sua condenação revista 
pelo Supremo Tribunal Federal a pedido de seus 
defensores, que alegam omissão dos Ministros.

Defesa de 
Robinho apela ao 
STF por soltura 
do ex-atleta

PÁGINA 7

Divulgação/ Santos

Robinho está preso desde 2024 por caso de estupro

Desembargador Cardozo (e), com a chave, e o prefeito Eduardo Paes (d)

2 º  C A D E R N O

PÁGINA 2 PÁGINA 3

Reverenciar o passado 
glorioso do samba não 
significa engessá-lo. 
Assim pensa Marcelo 
D2, que apresenta 
o álbum “Vol. 2: Tia 
Darci”, o segundo de 
quatro discos de seu 
Manual Prático do Novo 
Samba Tradicional, que 
tradição e modernidade 
no gênero

Acervo pessoal Divulgação

O cantor e 
compositor 
Lucas Bueno (de 
preto) uniu-se 
ao violonista e 
Patrick Angello 
na criação de 
‘Jambu’, um 
álbum exalta as 
coisa do Brasil 
profundo. É fruta 
para se deliciar a 
cada faixa

Conheça os 
segredos da 
preparação 
de Ozzy, o 
cachorrinho que 
conquistou o 
público no papel 
de Pimpão em 
‘Ainda Estou 
Aqui’, o longa 
brasileiro com 
três indicações 
para o Oscar

PÁGINA 1

Gabriel Mota/Divulgação

MAGNAVITA - PÁGINA 3

CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA) - PÁGINA 5

Interesses regionais impedem Federação do Centrão

JOSÉ A. MIGUEL

Os desafios da 
Geração Z no 
mercado

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

O lema ‘um por 
todos’ na direita 
e na esquerda

PÁGINA 2

A Câmara Municipal de Piraí, sul 
do Estado do Rio, aprovou mensa-
gem do prefeito Luiz Fernando Pezão 
que concede vale alimentação para os 
servidores municipais no valor de R$ 
500,00. O valor será pago em feverei-
ro, segundo informou Pezão. A men-
sagem foi aprovada na primeira sessão 
do ano: na segunda-feira, dia 03.

A desancoragem das ‘expectati-
vas de inflação’ - quando as projeções 
de aumento de preços pelo mercado 
continuam avançando - é um dos prin-
cipais fatores destacados pela Ata do 
Copom para admitir que a alta da Selic 
(juros básicos) deve continuar este ano.  

O Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) deu um parecer prévio con-
trário às contas de gestão do ano de 
2016, enquanto o ex prefeito Rubens 
Bomtempo era ordenador de despe-
sas. De acordo com o Conselheiro, 
Christiano Lacerda Ghuerren, não 
houve recolhimento de mais de R$ 
7,4 milhões de contribuições.

Servidores 
de Piraí-RJ 
vão ter vale 
alimentação

Ata do 
Copom: alta 
da Selic deve 
continuar

TCE reprova 
contas de 
Rubens 
Bomtempo

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

PÁGINA 6

PÁGINA 12

O vexame do MPE-RJ ao ser derrotado por 5x2 
no TRE-RJ por acusar sem produzir provas

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Prefeitura 
do Rio vai ao 
STF contra 
Arguição

PÁGINA 10

Castro critica ADPF das Favelas 

e defende PM em comunidades

PÁGINA 8

Em discurso na abertura 
do ano na Assembleia Le-
gislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj), o governador Cláu-
dio Castro criticou a Argui-
ção de Descumprimento de 
Preceito Fundamental 635 
(ADPF 635), que restringe a 
atuação da Polícia Militar em 
favelas do estado. Além disso, 
também defendeu a derruba-
da dos vetos presidenciais em 
trechos cruciais da Lei Com-
plementar nº 212/2025, que 
institui o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos 
Estados e do Distrito Federal 
(Propag).

O presidente do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro, desem-
bargador Ricardo Rodrigues Cardo-
zo, foi homenageado pelo prefeito 
Eduardo Paes, com jantar e a en-
trega da chave da Cidade do Rio de 
Janeiro, no Palácio da Cidade, em 
Botafogo. Transparecendo a alegria 
pelo carinho, Cardozo agradeceu 
a homenagem e a parceria com a 
Prefeitura do Rio. Ele deixa a presi-
dência do TJRJ no dia 7 deste mês.

Presidente do TJRJ 
é homenageado 
por Paes com a 
chave da Cidade 
do Rio de Janeiro

Rosane Naylor

O samba 

moderno de 

Marcelo D2
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: ESPANHA TEM UM NOVO PREMIER, GENERAL BERENGUER
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 5 de fevereiro 
de 1930 foram: General Berenguer 
constituiu a nova equipe ministerial 

espanhola e já a apresentou ao rei Af-
fonso XIII. Partido Católico obstrui 
a pauta na Alemanha para primeiro 
votar leis nacionais e depois apre-

ciar o Plano Young. Caravana da 
Aliança Liberal ao norte do país vai 
tomando dimensões de propaganda 
eleitoral. 

HÁ 75 ANOS: EMBAIXADA CHINESA FECHA EM LONDRES

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 5 de fevereiro 
de 1950 foram: URSS, EUA e In-
glaterra discutem a possibilidade de 

um tribunal no Japão para julgar 
Hirohito. Governo chileno põe o 
exército na rua para conter as greves 
em Santiago. Embaixada chinesa 

fi ca fechada em Londres. Congresso 
mantém três vetos de Dutra. Estu-
dantes planejam comício no Largo 
do Machado.   

Sedativo e asfi xia: pai deu detalhes de como matou o fi lho 
de 6 anos. Geração Z está sendo demitida em poucos meses

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-REDES SOCIAIS E ELEI-
ÇÃO. A ministra Cármen Lúcia 
diz que medidas sobre redes exi-
gem atenção por impacto no voto. 
Presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) afi rma que juí-
zes precisam ser barreiras contra 
‘estado de guerra’ entre cidadãos. 
Por Ana Pompeu. (...) (Folha de S. 
Paulo)

2-GERAÇÃO Z DEMITIDA. 
Geração Z está sendo demitida em 
poucos meses, por ser desmotiva-
da e não profi ssional, dizem che-
fes. Seis em cada dez empregadores 
nos EUA já dispensaram jovens da 
geração Z contratados diretamen-
te da faculdade. Por Orianna Rosa 
Royle (Fortune). (...) (O Estado de 
S. Paulo) A geração Z (abreviado 
gen-Z (coloquialmente alcunhada 
em inglês de zoomers, centennials 
e/ou igeneration) é a defi nição 
sociológica da geração de pessoas 
nascidas, em média, entre a segun-
da metade da década de 1990 até 
o início dos anos 2010, mais espe-
cifi camente, de 1997 a 2012.  (...) 
(Wikipédia)
 
3-CASO BERNARDO, EN-
FORCADO AOS 6 ANOS. Se-
dativo e asfi xia: pai deu detalhes 
de como matou o fi lho de 6 anos. 
O suspeito confessou o crime. 
Segundo a polícia, ele postou um 
vídeo íntimo da ex-mulher, mãe 
do menino Bernardo, depois do 
assassinato. Por Carol Poleze, re-
pórter do Folha Vitória. Fernan-
do Nelson Neves Nascimento, de 
37 anos, preso no último sábado 
(1º), confessou ter matado o fi -
lho, Bernardo Souza Nascimen-
to, de 6 anos. Aos policiais, ele 
disse que deu um sedativo ao fi lho 

e, quando o menino caiu no sono, 
o asfi xiou. O inquérito sobre o as-
sassinato deve ser fi nalizado nesta 
semana. Ex-companheira regis-
trou ocorrência em dezembro. 
Ainda segundo as investigações, 
a ex-companheira de Fernando 
havia registrado boletim de ocor-
rência contra o ex em dezembro 
de 2024. Ela afi rmou que o sus-
peito realizava ameaças de morte 
contra ela e os fi lhos. “Fernando 
não aceitava o fi nal do relaciona-
mento com a companheira. Ele 
era possessivo. Quando casal ter-
minava, ele passava a persegui-la e 
procurá-la no local de trabalho e 
até a igreja. Mas, eles voltavam a se 
relacionar porque ele dizia que ia 
mudar. Ela tinha dependência fi -
nanceira com ele porque tinham 
três fi lhos”, explicou o delegado. 
Antes de ser preso, Fernando 
pediu um celular emprestado e 
ligou para mãe dele. Na ligação, 
o homem queria saber se a ex-es-
posa estava sofrendo com a morte 
do menino. (...) (Folha Vitória)

4-ETC. Essas três letrinhas - 
“etc.” - são a redução de uma ex-
pressão do latim, “et coetera”, que 
signifi ca “e outras coisas”. (...) Um 
leitor perguntou à BBC Brasil e 
o professor Pasquale Cipro Neto 
responde neste quarto vídeo da 
série sobre dúvidas de português: 
devemos colocar vírgula antes 
de “etc.”? Primeiro, ele lembra 
que “etc.” sempre se escreve com 
ponto, mesmo que apareça no 
meio do texto. A forma correta 
é: “Comprei laranja, banana, etc. 
e depois fui ao cinema”. Essas três 
letrinhas - “etc.” - são a redução 
de uma expressão do latim, “et 
coetera”, que signifi ca “e outras 

coisas”. De acordo com Pasquale, 
há duas maneiras de se proceder. 
“Há quem leve ao pé da letra a 
etimologia, ou seja, a origem. Se 
‘etc.’ signifi ca ‘et coetera’, ‘e outras 
coisas’, quem age assim não colo-
caria vírgula antes de ‘etc.’ na frase 
‘Comprei laranja, banana, abaca-
te etc.’, assim como não colocaria 
vírgula na frase ‘Comprei laranja, 
banana, abacate e outras coisas’.” 
(...) (BBC News Brasil)

5-ACORDOS SEM OS EUA. 
Como Trump, ao ‘punir’ países 
com tarifas, dá empurrão para que 
busquem acordos sem os EUA-Es-
tados Unidos da América. Um nú-
mero crescente de nações, incluin-
do aliadas dos EUA, está fechando 
acordos comerciais à medida que 
o governo Trump ergue uma cerca 
mais alta em torno de seu comér-
cio global (...) ‘Se os EUA inicia-
rem a guerra comercial, é a China 
que irá rir’, diz chefe da UE-União 
Europeía. (...) ‘Acho que haverá ta-
rifas dos EUA sobre produtos do 
Brasil’, diz presidente da bancada 
do agronegócio. (...) Estrangeiros 
começam a ver oportunidades 
para investir no Brasil, apesar da 
crise fi scal. Papéis ‘baratos’ atraem 
aqueles com foco no longo prazo, 
mas o governo precisa cortar gas-
tos, dizem especialistas. (...) (O Es-
tado de S. Paulo)

6-TARIFAS E A CHINA. Pe-
quim anuncia tarifas adicionais 
sobre carvão, gás e petróleo dos 
EUA, e investigará o Google. Gi-
gante asiático apresentou uma 
reclamação formal à Organização 
Mundial do Comércio, além de 
incluir empresas americanas em 
lista de ‘não confi áveis’, e ainda in-

vestigará o GooglE. Por AFP. A 
China anunciou terça-feira que 
imporá tarifas adicionais de 15% 
sobre a importação de carvão e gás 
natural liquefeito e de 10% sobre 
petróleo e maquinário agrícola 
provenientes dos Estados Unidos. 
As novas tarifas chinesas entrarão 
em vigor na próxima segunda-
-feira, informou o Ministério das 
Finanças. A medida foi divulgada 
após Washington anunciar tarifas 
adicionais sobre as importações 
chinesas, o que, segundo o Mi-
nistério do Comércio de Pequim, 
“viola seriamente as regras da Or-
ganização Mundial do Comércio”. 
O presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, anunciara no sá-
bado tarifas adicionais de 25% so-
bre as importações do México e do 
Canadá, e de 10% sobre as da Chi-
na. No entanto, as medidas contra 
México e Canadá foram adiadas 
por um mês após negociação. O 
magnata republicano afi rmou que 
as medidas comerciais têm o obje-
tivo de punir esses três países por 
não conterem o fl uxo ilegal de mi-
grantes e drogas para o território 
dos Estados Unidos. Em resposta, 
Pequim apresentou uma reclama-
ção formal à Organização Mun-
dial do Comércio (OMC) “para 
defender seus legítimos direitos 
e interesses” diante da imposição 
de tarifas adicionais dos Estados 
Unidos sobre seus produtos. (...) 
(O Globo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

A julgar pela última pesquisa 
da Quaest, os campos que polari-
zam a disputa política no país têm 
problemas opostos nessa pré-cor-
rida presidencial. A esquerda tem 
o hoje favorito, Lula, mas tem ele; 
a direita tem vários candidatos, 
mas não tem nenhum.

Apesar da liderança apon-
tada pela pesquisa, a situação 
do presidente não é das mais 
simples — o mesmo levanta-
mento que apurou sua presença 
na ponta indicou queda na sua 
popularidade. É preciso ver se a 
nota vermelha é passageira ou se 
tende a permanecer e, mesmo, a 
fi car ainda mais baixa.

Há também a questão da 
idade — ele terá 81 anos em ou-
tubro de 2026 — e do seu esta-
do de saúde. A pesquisa mostra 
que ele é o único representante 
viável da esquerda; depois de 
uma nova sequência de vacilos, 
Ciro Gomes não pode ser mais 
escalado nesse time.

O substituto eventual de Lula 
seria o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, que já envergou 

a camisa 13 na disputa presiden-
cial em 2018. Mas ele, além de ter 
perdido as três últimas eleições de 
que participou, foi atingido pela 
campanha contra impostos pro-
movida pela oposição: as chances 
de mudanças no Pix dedurarem 
pequenos sonegadores parecem 
ter feito grudar nele o apelido de 
“Taxad”. Segundo a Quaest, 56% 
dos eleitores sabem quem é Had-
dad, e não dariam seu voto a ele.

Fora isso, Haddad também 
é alvo frenquente de ataques da 
esquerda. Para ser candidato, a 
economia precisaria melhorar a 
ponto de o crescimento ser per-
cebido por uma população cada 
vez mais cética. Os nordestinos do 
PT, como o senador Jaques Wag-
ner (BA) são sempre lembrados, 
mas até agora apenas Lula, per-
nambucano que nasceu para a po-
lítica em São Paulo, foi o único da 
região ungido pelo partido para 
disputar o Planalto. São também 
nomes desconhecidos da maior 
parte da população.

Se esquerda sofre com o risco 
do ter um é como não ter nenhum, 

a direita se vê pulverizada, presa a 
Jair Bolsonaro. O temperamento 
do ex-presidente, que enxerga trai-
ções em cada esquina, complica 
a vida de pretendentes ao cargo. 
Os representantes da direita e da 
extrema direita que sonham com 
a presidência sabem que não po-
dem abrir mão do apoio de Bolso-
naro — e ninguém quer irritá-lo.

Governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União) já derro-
tou o ex-presidente na disputa 
pela prefeitura de Goiânia, mas 
ainda é pouco conhecido nacio-
nalmente (68% não sabem quem 
ele é) e tem consciência de que 
seria muito difícil viabilizar sua 
candidatura sem ao menos a to-
lerância de Bolsonaro. Seu colega 
de Minas, Romeu Zema (Novo), 
também tenta construir um ca-
minho próprio, mas evita bater 
de frente com o ex-capitão.

Governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) repete que será candidato à 
reeleição, mas aliados não descar-
tam a possibilidade de ele tentar 
o Planalto se Lula desistir. Caso 

parta para a briga, precisará se 
tornar mais popular — segundo a 
Quaest, é desconhecido por 45% 
dos eleitores.

A eventualidade de Bolsona-
ro escolher alguém de casa para 
a disputa — a mulher, Michelle, 
ou o fi lho Eduardo — também 
complica o jogo e inibe ainda mais 
outros correligionários. Fica difí-
cil botar o bloco na rua quando o 
grande chefe volta e meia insinua 
lançar alguém da família.

Mais preocupado com pro-
váveis denúncias da Procurado-
ria-Geral da República e com 
uma hoje improvável anistia, 
Bolsonaro se diz candidato para 
se manter no foco e poder posar 
de vítima em caso de condena-
ção. O problema é que, com isso, 
atrasa movimentos do seu campo 
político e difi culta outras candi-
daturas. Em 2018, o PT insistiu 
com Lula até o último recurso. 
Impedido de lançá-lo na disputa, 
o partido teve que correr contra o 
tempo para tentar viabilizar Ha-
ddad. Agora parece ser a vez da 
direita de repetir o erro.

Fernando Molica

Na esquerda, um por todos;
na direita, todos por nenhum 

Opinião do leitor

Notícias

Duas notícias que assustam o futebol e a bola 

e causam calafrios na espinha. A primeira: O Bo-

tafogo tenta contratar Tite. A segunda: Dorival 

Junior faz pose de inteligente e diz que aprova a 

vinda do Neymar para o Santos.

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

As difi culdades dos 
jovens no mercado

O novo Quarteto 
Fantástico vem aí!

EDITORIAL

A chamada Geração Z, 
composta por jovens nascidos 
entre os anos 2000 e 2010, en-
frenta desafi os no mercado de 
trabalho. Embora ela seja fre-
quentemente associada a um 
alto nível de familiaridade com 
tecnologias digitais e inovação, 
há uma série de difi culdades 
que comprometem sua integra-
ção e sucesso no ambiente pro-
fi ssional.

Uma das principais barrei-
ras está relacionada ao confl ito 
geracional. Muitas empresas 
ainda são lideradas por profi s-
sionais das gerações anteriores, 
que possuem uma visão mais 
tradicional sobre trabalho, pro-
dutividade e hierarquia, geran-
do choques culturais.

Além disso, a instabilidade 
econômica global, juntamente 
com a automação crescente de 
tarefas, tem impactado dire-
tamente as oportunidades de 
emprego para os jovens, dimi-
nuído a oferta de empregos tra-
dicionais e forçando os novos 
profi ssionais a buscarem formas 
alternativas de inserção, como 
o empreendedorismo digital e 
trabalhos freelancer, muitas ve-
zes marcados pela insegurança 
fi nanceira.

Soma-se a isso também o 
acesso facilitado à educação su-

perior e ao aprendizado online, 
já que a concorrência por vagas 
qualifi cadas tornou-se mais in-
tensa. Muitas vezes, a formação 
acadêmica não é sufi ciente, e as 
empresas exigem experiência 
prática que jovens profi ssionais 
ainda não tiveram tempo de ad-
quirir.

A saúde mental também 
surge como um fator crítico, 
pois a pressão por sucesso rápi-
do, somada à constante exposi-
ção nas redes sociais, gera altos 
índices de ansiedade. Muitos 
relatam difi culdades em equili-
brar vida pessoal e profi ssional.

Por fi m, há o desafi o da 
adaptação às habilidades in-
terpessoais. Embora altamente 
competentes em tecnologia, 
muitos jovens enfrentam difi -
culdades em comunicação, tra-
balho em equipe e resolução de 
confl itos, essenciais para o am-
biente de trabalho.

Para superar essas difi culda-
des, é fundamental que empre-
sas e gestores criem ambientes 
de trabalho mais inclusivos, 
fl exíveis e receptivos às novas 
ideias dessa geração, ao mes-
mo tempo em que investem 
em programas de mentoria e 
capacitação para preparar esses 
jovens para os desafi os do mer-
cado.

Fãs do mundo inteiro para-
ram para assistir o lançamento 
do primeiro teaser do fi lme 
‘Quarteto Fantástico: Primei-
ros Passos’, cuja estreia está mar-
cada para julho de 2025.

No novo projeto da Marvel, 
a primeira família de super-
-heróis das histórias em qua-
drinhos vai invadir os cinemas 
do mundo com uma aventura 
recheada de fi cção científi ca e 
um agradabilíssimo clima retrô.

Ambientado em um univer-
so alternativo, o fi lme se passa 
em uma realidade em que a 
ciência avançou mais intensa-
mente que a nossa, permitindo 
que eles chegassem à década de 
1960 vivendo em uma utopia. 
Porém, os super-heróis cientis-
tas, que ganham seus poderes 
após serem contaminados com 
radiação espacial, vão ter a paz 
perturbada pela chegada de Ga-
lactus, uma criatura alienígena 
que se alimenta de planetas e 
está faminto pela Terra.

Em tempos de crise nos fi l-
mes com super-heróis, a Marvel 
apela ao grupo que ajudou a 
construir sua história nos qua-
drinhos na chamada ‘Era de 
Prata’, quando a empresa renas-
ce das cinzas com heróis extre-
mamente humanos.

Nesta época de tanta vio-
lência e negacionismo se espa-
lhando pelo mundo, pode fazer 
bem dar às crianças e aos jovens 
heróis que se espelham na ciên-
cia e propagam valores como 
a importância da família e do 
altruísmo. Sem contar que o vi-
sual do fi lme está um espetácu-
lo. A Nova York desse mundo 
adota uma estética retrofuturis-
ta, ao melhor estilo ‘Os Jetsons’. 
Será uma experiência muito in-
teressante conferir o que Kevin 
Feige e as mentes por trás do 
Marvel Studios estão planejan-
do para esses personagens que, 
em breve, estarão desfi lando 
pela Terra-616, o universo re-
gular dos outros heróis da casa.

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
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                                 Cláudio Magnavita (Diretor de Redação) 
                                   redacao@jornalcorreiodamanha.com.br
Redação: Carlos Martins, Ive Ribeiro, Marcelo Perillier, Pedro Sobreiro, e   
  Rafael Lima 
Serviço noticioso: Folhapress e Agência Brasil
Projeto Gráfi co e Arte: José Adilson Nunes (Coordenação) e  Thiago Ladeira

Telefones (21) 2042 2955 | (11) 3042 2009 | (61) 4042-7872 
Whatsapp: (21) 97948-0452

Rio de Janeiro: Av. João Cabral de Mello Neto 850 Bloco 2 Conj. 520 
Rio de Janeiro - RJ CEP 22775-057

Brasília: ST SIBSQuadra 2 conjunto B Lt 10 - Nucleo Bandeirantes 

 Brasília - DF CEP 71736-20

www.correiodamanha.com.br

Fundado em 15 de junho de 1901

Edmundo Bittencourt (1901-1929)
Paulo Bittencourt (1929-1963)
Niomar Moniz Sodré Bittencourt (1963-1969)

Os artigos publicados são de exclusiva responsabilidade dos autores 
e não necessariamente refl etem a opinião da direção do jornal.



Quarta-feira, 5 de Fevereiro de 2025 3MAGNAVITA

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

 O VEXAME DO MPE-RJ AO 
ACUSAR SEM PROVAS - A tur-
ma do quanto pior melhor teve 
de colocar a barba de molho com 
a segunda sessão do julgamento, 
realizada nesta terça, 4 de feverei-
ro, que pedia a cassação do man-
dato, a pedido do Ministério Pú-
blico Eleitoral, do Governador 
Cláudio Castro e do vice � iago 
Pampolha. O placar de 5x2 dei-
xou claro a fragilidade da acusa-
ção e um exagero inquisitório que 
dialoga com o ativismo político. 

  O relator foi o desembargador 
Rafael Estrela, que fez um voto 
impecável. Desconstruiu os argu-
mentos e a investigação do Minis-
tério Público Eleitoral do Rio de 
Janeiro com um achismo condena-
tório desprovido de provas e cons-
truindo uma fi cção jurídica ba-
seada em matérias da imprensa, 
ausência de perícia nas questões 
contábeis, ausência de depoimen-
tos e suposições. Nada foi pro-
vado, além de uma tese do tipo 
“¿Hay gobernador de derecha? soy 
contra!” que reprisou o primeiro 
julgamento dos mesmos réus. Só 
o relator do primeiro julgamen-
to, o desembargador Peterson Si-
mão, comprou a tese de um pro-
cesso eleitoral corrupto, viciado 
e com um estado mergulhado em 
uma ilegitimidade eleitoral, apesar 
da vitória no primeiro turno. 

 O posicionamento da Procura-
dora Eleitoral, Neide Cardoso, só 
encontrou eco no próprio Peter-
son e no segundo voto, o do de-
sembargador Ricardo Perlingeiro, 
o que deixou o placar de 2x1. Nes-
te momento, a turma do “quanto 
pior melhor”, vibrou com o des-
gaste político que o governador e o 
seu vice teriam com uma derrota.

  A ducha fria nesta turma que 
queria o desgaste eleitoral do go-
vernador foi dada pela lucidez dos 
três votos femininos que acompa-
nharam o relator, as Desembarga-
doras Daniela Bandeira, � atiana 
de Carvalho Costa e Katia Jun-
queira. Embasamento absoluto na 
falta de provas e até de uma certa 
preguiça investigatória, apesar de 
colocar em risco a estabilidade po-
lítica do estado do Rio. 

  Coube ao presidente do TRE, 
desembargador Henrique Figuei-
ra, dar uma aula sobre a sobera-
nia das provas nos autos. Dida-
ticamente, ele demonstrou que o 
MPE-RJ nada produziu de con-
creto, preferindo anexar como 
peça acusatória principal um do-
cumento produzido nas próprias 
entranhas do Ministério Públi-
co, em um embate no qual a ra-
cionalidade e a soberania dos fa-
tos sucumbiu a sede inquisitória 
de vingança e inconformismo 
pela eleição de um candidato não 
sintonizado com a ideologia dos 
subscritores das acusações. 

  Por duas vezes, o MPE-RJ 
tentou provocar um novo tur-
no eleitoral fracassou. Desta vez 
a votação de 5x2, o voto do rela-
tor, das três desembargadoras e a 
aula do presidente Henrique Fi-
gueira, apequenou os novos es-
forços para retirar do cargo o go-
vernador e seu vice.

 Que este resultado sirva de li-
ção para quem contamina ideolo-
gicamente a sua sede de vingança 
(o processo anterior foi provoca-
do pelo candidato derrotado Mar-
celo Freixo) usando o judiciário e 
que as investigações do MPE-RJ 
sejam meticulosas, gerando pro-
vas, colhendo depoimentos e com 
uma profundidade proporcional 
aos grave efeitos do que é pedido.

  O mais grave é a condenação 
midiática que estes movimentos 
produzem. Uma pena que a mí-
dia não trate com igual destaque o 
vexame do MPE-RJ, como trata a 
nuvem de suspeição que levanta e 
a instabilidade política que gera.

PINGA-FOGO

O desembargador Ricardo Cardozo 
recebendo a chave do Rio de Janeiro do 
prefeito Eduardo Paes

Presidente do TJRJ é 
homenageado pelo 
prefeito Eduardo 
Paes com a chave da 
Cidade do Rio 

Ao som de ritmos que pulsam na Ci-
dade Maravilhosa, como a Bossa Nova e 
o samba, em clima de alegria, e cercado 
pela família, amigos, integrantes de sua 
gestão, políticos e autoridades de dife-
rentes Poderes, o presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de Janei-
ro, desembargador Ricardo Rodrigues 
Cardozo, foi homenageado na noite da 
última segunda-feira (3), pelo prefeito 
Eduardo Paes, com jantar e a entrega da 
chave da Cidade do Rio de Janeiro, no 
Palácio da Cidade, em Botafogo.

Em breve discurso carinhoso, com 
agradecimentos pela parceria com o 
Poder Municipal da capital, elogios 
ao homem público e versos da canção 
“Quando eu me chamar saudade”, de 
Nelson Cavaquinho, o prefeito carioca 
entregou ao niteroiense Ricardo Car-
dozo a chave, símbolo ímpar do Rio, 
terra que sedia o Judiciário fl uminense 
e por onde o desembargador caminha 
ao longo de sua carreira. 

“Temos que enfrentar obstáculos 
cada vez mais complexos e é inviá-
vel se as instituições não tiverem um 
perfil de colaboração. Não tem uma 
vez que eu tenha ligado para o Dr. Ri-
cardo e não tenha tido uma resposta. 
Receba o nosso carinho e em nome da 
população carioca, fluminense, agra-
deço pelo o que fez”, disse Paes, desta-
cando que homenagens, como disse o 
poeta Nelson Cavaquinho, devem ser 
feitas em vida. 

Transparecendo a alegria pelo cari-
nho, o desembargador Ricardo Cardo-
zo, que encerra sua gestão à frente do 
TJRJ no dia 7 de fevereiro, agradeceu a 
homenagem, a parceria que pode exer-
cer com a Prefeitura do Rio e outros ór-
gãos e Poderes, e fez um breve relato de 
sua gestão no biênio 2023/2024. 

“Os dois anos foram muito gratifi -
cantes para mim. Quando assumi a Pre-
sidência tinha duas metas. Uma mais na 
área funcional, dar relevo e modernizar 
o Tribunal. E uma outra mais voltada 
ao lado humano, de aproximação, mos-
trar que não vivíamos em uma gaiola. 
Fico feliz e alegre quando recebo essa 
homenagem. Quando se chega ao fi nal 
e ter as pessoas reconhecendo. É uma 
felicidade. Os Poderes podem convi-
ver harmoniosamente. Nossas relações 
sempre foram transparentes. Estou 
deixando a Presidência leve”, destacou 
Ricardo Cardozo, que não se furtou em 
brincar com Paes, dizendo que Niterói 
tem a melhor vista do Rio, arrancando 
risos dos presentes ao jantar.  

Acompanhado da esposa Marta, dos 
fi lhos Bernardo e Livia, da nora Stepha-
nie e do genro Lucas, o desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardozo foi recebi-
do no Palácio da Cidade pelo prefeito 
Eduardo Paes e a primeira-dama do 
Rio, Cristine Paes, ao som de canções 
apresentadas pelo Trio Bossa Nova. 
Aos poucos, os convidados, cerca de 
cem, foram chegando, lotando os salões 
do Palácio. 

Compareceram à homenagem, juízes 
auxiliares da Presidência de Cardozo, 
desembargadores do TJRJ, secretários 
gerais do TJRJ, o presidente eleito do 
TJRJ, desembargador Ricardo Couto, 
que sucederá Ricardo Cardozo no dia 
7 de fevereiro; o presidente do TRF 2, 
desembargador federal Guilherme Cal-
mon; o procurador geral de Justiça, An-
tônio José Campos Moreira; o  prefeito 
de Niterói, Rodrigo Neves, a presidente 
da Amaerj, juíza Eunice Haddad; o pre-
sidente da Câmara Municipal do Rio, 
vereador Carlos Caiado; o presidente 
do TCE, conselheiro Marcio Pacheco; 
deputados estaduais, vereadores, secretá-
rios de governos, entre outros.

Fotos Rosane Naylor

O prefeito Eduardo Paes com os desembarga-
dores Ricardo Cardozo  e Ricardo Couto

Eduardo e o Rodrigo, Prefeito do Rio e Niterói, 
homenagearam o desembargador Ricardo Cardozo

Stephanie e Bernardo 

Cardozo, Cristine Paes, Marta, 

Lívia e Lucas Cabral

O desembargador Ricardo Cardozo e Marta com o prefeito Eduardo Paes e a primeira-dama Cristine

A desembargadora Renata França, os  juízes Eunice Haddad  e Ricardo Lafayete  com os 

desembargadores Maria Isabel Paes, Sergio Varella, Ricardo Cardozo,  Lúcia Regina Esteves  

Luciano   Barreto, Luiz Fernando Pinto, José Carlos Maldonado, Marcos André Chut e D. Jô

André Correa,  o 
desembargador 
Ricardo Cardozo,  
o prefeito do Rio 
Eduardo Paes,  
o prefeito de 
Niterói Rodrigo 
Neves,  Luiz 
Paulo Correa 
da Rocha e o 
vice-prefeito 
do Rio Eduardo 
Cavalliere

Os juízes auxiliares 
da presidência; Mar-
celo Evaristo, José 
Claudio Fernandes,  
Luiz  Marcio, Ricardo 
Lafayete,  Renata 
Guarino,  Ana Paula 
Monte Barros, Fer-
nanda Xavier, João 
Luiz Ferraz,  Alberto 
Republicano e Da-
niel Vargas

O desembargador Ricardo Cardozo, a juiza 

Eunice Haddad , o desembargador Ricardo 

Couto e o prefeito Eduardo Paes

O prefeito Eduardo Paes  o presidente do TJ 
desembargador Ricardo Cardozo e o presidente 
do TRF2 desembargador Guilherme Calmon
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Bonés: nova guerra entre 
o governo e a oposição
Lula adotou a moda; Hugo Motta a considerou perda de tempo

Por Gabriela Gallo

Com o retorno as atividades 
parlamentares, um novo emba-
te surgiu entre a base e a opo-
sição do governo federal, mas 
também pode ser uma oportu-
nidade para a comunicação ins-
titucional do governo federal.

Na eleição da Câmara dos 
Deputados e do Senado, no 
último sábado (1º), a equipe 
do governo federal utilizou um 
boné azul escrito “O Brasil é 
dos brasileiros”. A frase borda-
da no chapéu é uma resposta às 
declarações do presidente elei-
to dos Estados Unidos, Donald 
Trump (partido Republicanos) 
sobre o Brasil e os demais paí-
ses latinoamericanos. “Eles 
precisam de nós, mais do que 
precisamos deles. Nós não pre-
cisamos deles, eles precisam da 
gente”, disse o norte-americano.

Diante disso, ministros do 
governo e aliados passaram a 
usar o boné, como contraponto 
ao utilizado durante as campa-
nhas presidenciais de Donald 
Trump – um boné vermelho 
escrito “Make America Great 
Again”. Na votação dos novos 
presidentes da Câmara e do 
Senado, Hugo Motta (Republi-
canos-PB) e Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), o ministro 
de Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, e o líder do go-
verno no Congresso, Randolfe 
Rodrigues (PT-AP), entre ou-
tros, apareceram com uma ver-
são azul e amarela. Na segunda-
-feira (3), sessão de abertura dos 
trabalhos do Congresso, outros 
governistas usavam o boné.

Na mesma sessão, a oposi-
ção do governo também custo-
mizou um boné em resposta ao 

Executivo, no caso verde e ama-
relo escrito “Comida barata 
novamente. Bolsonaro 2026”, 
fazendo uma explícita crítica à 
alta dos preços dos alimentos.

Estava instalada a “guerra 
dos bonés” no Congresso Na-
cional. Nesta terça-feira (4), foi 
publicado um vídeo no qual o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) também aderia à 
moda colocando o boné azul na 
cabeça duas vezes. A ideia toda 
do boné partiu do novo minis-
tro da Secretaria de Comuni-
cação Social da Presidência da 
República (Secom), Sidônio 
Palmeira.

Debate
Para algumas, a medida foi 

uma grande sacada do ministro 
da Secom, em usar a semiótica 
para inverter símbolos ligados 

ao governo. Por exemplo, a cor 
vermelha se tornara uma cor 
associada ao Partido dos Tra-
balhadores, enquanto o verde 
e amarelo se associaram à ges-
tão de Jair Bolsonaro, visto que 
seus apoiadores adotaram a ca-
misa da seleção brasileira como 
uma espécie de uniforme.

Em contrapartida, há quem 
argumente que essa guerra de 
bonés se trata de uma infantili-
dade. Nesta terça-feira, o novo 
presidente da Câmara dos De-
putados, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), criticou a moda. 
Ele escreveu em suas redes so-
ciais que “boné serve para pro-
teger a cabeça do sol, e não para 
resolver os problemas do país”.

Marketing
Para a PhD em Marketing e 

coordenadora do Centro de Es-

tudos em Marketing Digital da 
FGV/Eaesp, Lilian Carvalho, o 
governo ainda precisa intensifi-
car os trabalhos para ter maior 
alcance para verificar o sucesso 
da estratégia. 

O vídeo do deputado fede-
ral Nikolas Ferreira (PL-MG) 
comentando sobre o Pix é um 
exemplo. Em 24 horas, o vídeo 
“acumulou 7,5 milhões de likes 
e mais de 60 milhões de visua-
lizações, segundo o sofware 
Not Just Analytics”, enquanto 
o vídeo de Lula colocando o 
boné teve, até às 17h desta ter-
ça, pouco mais de 180 mil likes 
e 540 mil visualizações. “[Isso] 
coloca Lula, que é o presidente 
da nação, três ordens de magni-
tude abaixo da viralização do 
Nikolas”, ponderou a especia-
lista de marketing ao Correio 
da Manhã.

Reprodução/Redes sociais

Lula resolveu entrar na “guerra dos bonés”

Exploração de petróleo pode 
gerar disputa ambiental
Por Gabriela Gallo

Logo após o primeiro en-
contro com os novos presiden-
tes do Senado, Davi Alcolum-
bre (União Brasil-AP), e da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) disse que o gover-
no emitirá a licença que deve 
abrir caminho para a explo-
ração de petróleo na Bacia da 
Foz do Amazonas, na margem 
equatorial do país. Apesar da 
conversa não ter sido exposta 
publicamente, nos bastidores 
a expectativa é que o fato seja 
concretizado neste ano.

Nesta terça-feira (4), a pre-
sidente da Petrobras, Magda 
Chambriard, informou que a 
estatal atendeu a todas as de-
mandas exigidas pelo Instituto 
Brasileiro de Meio Ambiente e 
Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) para exploração de pe-
tróleo e aguarda respostas.

“Nós estamos em um pro-
cesso de licenciamento com 
o Ibama. Entregamos toda a 
demanda do Ibama nos últi-
mos dias de novembro. Todas 
as respostas às demandas estão 
no relatório que entregamos 
no dia 27 de novembro e agora 
estamos aguardando a avalia-
ção do Ibama sobre o material”, 
disse Chambriard durante o 
Fórum Brasil de Energia, na 
Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Fir-
jan), no centro do estado.

Em resposta ainda nesta ter-
ça-feira, o Ibama declarou que 
a solicitação da Petrobras para 
ter autorização para explorar 

petróleo na região segue em 
análise pela equipe técnica, sem 
previsão para ter o resultado di-
vulgado. Fica clara a existência 
de uma disputa entre ambienta-
listas e o campo da energia den-
tro do governo.

Negado
A Petrobras já havia soli-

citado acesso para a Bacia da 
Foz do Amazonas, mas teve o 
pedido negado pelo Ibama em 
2023 que encaminhou uma 
série de recursos para a estatal. 
A Bacia da Foz do Amazonas 
ocupa uma faixa que se esten-
de entre a fronteira do Ama-
pá com a Guiana Francesa até 
onde a Baía do Marajó divide o 
arquipélago da costa paraense. 
Amapaense, Davi Alcolumbre 
é um dos principais interes-

sados na medida, já que seu 
estado será um dos principais 
beneficiados – além de obras 
e empregos, o Estado receberia 
royalties pela atividade.

A região compõe a Mar-
gem Equatorial, que compor-
ta quatro bacias sedimentares 
além da Foz do Amazonas: 
Pará-Maranhão, Barreirinhas, 
Ceará e Potiguar. Outra inte-
ressada na perfuração, a Petro-
bras tem 16 poços na fronteira 
exploratória, porém, só tem 
autorização do Ibama para 
perfurar dois deles, na costa do 
Rio Grande do Norte.

Danos
Por outro lado, ambientalis-

tas criticam a possibilidade da 
perfuração, temendo possíveis 
danos ambientais na região. 

Na época que negou o pedido 
da Petrobras, o Ibama calculou 
impactos classificados de nível 
máximo, por alguns serem con-
siderados como irreversíveis, 
com a exploração de petrolífera 
na região. O corpo técnico da 
autarquia registrou 18 impac-
tos negativos, dos quais quatro 
com alta magnitude. Dentre 
eles a alteração de comporta-
mento de mamíferos aquáticos 
e tartarugas.

Vale lembrar que neste ano 
o Brasil sediará a 30ª edição da 
Conferência das Nações Uni-
das sobre as Mudanças Climáti-
cas (COP 30), em Belém (PA).

Relembre
Apesar do esforço do presi-

dente Lula e demais estatais do 
governo, a medida pode gerar 
um desgaste com o Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA). Na época 
em que o Ibama negou o pedi-
do da Petrobras para explorar 
a margem equatorial do país, 
houve um desentendimento 
entre o líder do governo no 
Congresso, Randolfe Rodri-
gues, que é do Amapá, e a mi-
nistra do Meio Ambiente, Ma-
rina Silva. Na época, Randolfe 
desfiliou-se da Rede, partido de 
Marina. Mais recentemente, ele 
se filiou ao PT. 

Por meio de suas redes so-
ciais, no dia 13 de janeiro, a 
ministra Marina Silva, desta-
cou que todas as decisões do 
Ibama sobre a exploração de 
Petróleo na foz do Amazonas 
são técnicas, evitando posicio-
namentos muito conflitantes 
com o governo. 

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil

Lula prometeu a Alcolumbre liberar exploração na foz

CORREIO POLÍTICO

Evitar a anistia será 
principal pauta do Psol

Líderes, como Talíria, esperam 
tempo de mais previsibilidade

À mercê Ações

“Comer”

Discurso

Lula

Costumes

Talíria Petrone avalia que 
o grande embate no Con-
gresso entre esquerda e 
direita neste ano de 2025 
será o avanço ou não do 
projeto que concede anis-
tia aos responsáveis pelos 
atos antidemocráticos de 
8 de janeiro, e que se pre-
tende estender para dar 
anistia ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro. “Precisa-
mos garantir que a ex-

trema-direita seja der-
rotada”, prega ela. Ao se 
eleger, Hugo Motta teve 
o apoio de 17 partidos, 
do PT ao PL – não teve o 
apoio do Psol, que lançou 
o Pastor Henrique Vieira 
(RJ). Certamente, é preci-
so atenção para o que ele 
eventualmente negociou. 
Motta já sinalizou que dei-
xará a decisão de pautar 
para os líderes. 

A nova líder do Psol na 
Câmara, Talíria Petro-
ne (Psol-RJ), ficou bem 
impressionada com a 
condução do novo pre-
sidente da Casa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
na primeira reunião. Ele 
prometeu um tempo de 
maior organização, com 
as sessões começando no 
horário, a definição com 
antecedência da pauta e 
a publicação dos projetos 
em discussão. Nada do 

que fazia seu antecessor, 
Arthur Lira (PP-AL). Não 
foram raras as vezes em 
que as sessões foram co-
meçar já entrada a noite, 
sem definição prévia do 
que seria votado e com 
os deputados reclaman-
do que não tinham tido 
acesso aos relatórios do 
projeto. Para um partido 
pequeno, que está na mi-
noria, tornava muito difícil 
estabelecer qualquer tipo 
de estratégia. 

Ficava ali o Psol à mercê 
do que queria Arthur Lira 
combinado com os par-
lamentares do seu grupo. 
De fato, no primeiro dia 
de sessão nesta terça-fei-
ra (4), Hugo Motta cha-
mou a sessão logo no iní-
cio da tarde. “Esperamos 
que siga”, disse Talíria ao 
Correio Político.

Assim, ficaria o Psol e ou-
tros partidos menores 
com maior possibilidade 
de interferir de alguma 
forma no debate. “Nós 
também fazemos parte 
da ampla base do gover-
no”, lembrou ela. Muitas 
vezes, observa, isso pare-
ce ser esquecido com a 
pressão do Centrão.

“O povo quer comer”, re-
sume Talíria. “É impor-
tante que, nesse sentido, 
nós consigamos avançar 
nas promessas de cam-
panha do presidente Lula 
de maior crescimento e 
igualdade social”. Para a 
líder do Psol, 2025, nesse 
sentido, deve ser “o ano 
de colher frutos”. 

Para Talíria, o discurso de 
Hugo Motta ao vencer a 
eleição deu sinalizações 
importantes, ao mencio-
nar a palavra “democra-
cia” 29 vezes e se espelhar 
em Ulysses Guimarães 
como exemplo. Embora 
seja um conservador, Ta-
líria espera agora tempos 
de maior democracia.

O Psol nasceu como dis-
sidência do PT no primei-
ro governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva. Durante 
bom tempo, fez oposição. 
Agora, faz parte do gover-
no. “O Psol está vivo”, diz 
Talíria. Mas, segundo ela, 
nesse momento é projeto 
é apoiar Lula. “Precisa-
mos dele em 2026”.

Hugo Motta disse tam-
bém que não pretende 
dar prioridade à pauta de 
costumes, cara à direita 
mais extrema. “Espero 
que os pontos que não 
são mobilizadores da so-
ciedade toda não sejam 
mesmo prioridade”, diz 
ela. “A sociedade está can-
sada dessa divisão”.

Lula Marques/ Agência Brasil

José Cruz/Agência Brasil

Como prometido, Motta começou a sessão no horário

Talíria espera condução menos autoritária com Motta

POR RUDOLFO LAGO
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Oposição se organiza para 
alterar Lei da Ficha Limpa

Por Karoline cavalcante

Sem a certeza de em-
placar o Projeto de Lei (PL 
2.858/2022), que concede 
anistia aos condenados pelos 
atos antidemocráticos de 8 de 
janeiro de 2023, a oposição se 
organiza para alterar a Lei da 
Ficha Limpa, buscando redu-
zir o tempo de inelegibilidade 
de oito para dois anos. O tex-
to do Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 141/2023 é de 
autoria do deputado federal 
Bibo Nunes (PL-RS) e deter-
mina, ainda, que a condenação 
deve ser contabilizada a partir 
da eleição em que se verificou a 
prática do crime.

A proposta beneficiaria o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), que está inelegível até 
2030 e poderia concorrer, por 
meio dessa mudança, ao pleito 
de 2026. Na manhã do último 
sábado (1º), o tema foi nova-
mente debatido em um encon-
tro com Bolsonaro e outros 
membros do Partido Liberal 
(PL), em Brasília. Segundo a 
assessoria de Nunes, parlamen-
tares oposicionistas levaram a 
proposta aos novos presiden-
tes da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB), e do Senado, Davi Alco-
lumbre (União Brasil-AP).

Muito tempo
Para o deputado, a pe-

nalidade para o político que 
cometer crimes não deve ser 
por tempo de inelegibilida-
de. “Existe a justiça comum, o 
código penal, a lei de impro-
bidade administrativa, entre 
outras, para punir políticos 
criminosos. Não é por tempo 
de ficar inelegível que se pune 
um político criminoso”, afir-
mou Bibo Nunes. “Oito anos 

é muito tempo e serve para 
punições políticas e não crimi-
nosas. Iniciou com três anos e 
aumentaram para oito, agora 
vamos reduzir para dois, adap-
tando a uma realidade justa”, 
acrescentou o autor do texto.

A medida foi apresentada 
na Casa em julho de 2023 e 
encaminhada à Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
em agosto de 2024. Mas foi 
somente em 18 de dezembro 
de 2024 que a deputada fe-
deral Carolina de Toni (PL-
-SC), à época presidente do 
colegiado, designou o deputa-
do federal Filipe Barros (PL-
-PR) como relator. A estraté-
gia política da oposição para 
garantir o avanço da pauta, é a 
indicação de um nome neutro 
para presidir a CCJ.

Hugo Motta
Em meio às discussões so-

bre o assunto, Hugo Motta de-
clarou nesta terça-feira (4) que 
considera oito anos de inelegi-
bilidade “um tempo extenso” 

mas ainda não dialogou com 
os líderes sobre a necessidade 
de modificações. “Oito anos 
são quatro eleições, é um tem-
po extenso na minha avaliação”, 
afirmou em declaração à CNN.

“A Lei da Ficha Limpa trou-
xe muitas mudanças. Hoje, o 
Brasil já está adaptado com essa 
lei, há uma compreensão de que 
a lei foi boa. Se houver interes-
se de algum partido, de algum 
parlamentar em discutir isso, e 
aí entra o cenário de 2026, que 
começou a falar para tratar a 
inelegibilidade de Bolsonaro, 
aí o Congresso vai discutir, o 
Congresso é soberano. Esse não 
foi um tema, um assunto, que 
eu dialoguei com os líderes para 
sentir o ambiente sobre a neces-
sidade ou não de uma mudança 
na Lei da Ficha Limpa”, prosse-
guiu o presidente da Câmara.

Ao Correio da Manhã, o 
advogado e cientista político 
Melillo Dinis, integrante do 
Movimento de Combate à 
Corrupção Eleitoral (MCCE), 
um dos responsáveis pela ela-

boração da Lei da Ficha Limpa, 
considerou “falta de ética” a 
tentativa de alteração. “A pro-
posta que está na Câmara dos 
Deputados, articulada como 
um plano para oferecer a ele-
gibilidade ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro, é um tapa na cara 
da Lei da Ficha Limpa, que 
teve origem em uma iniciativa 
popular, com milhões de brasi-
leiros apoiando. Se for adiante, 
nunca mais os políticos que a 
apoiarem poderão falar em éti-
ca na política e em política com 
ética”, afirmou o analista.

Primeira aprovação
O Plenário Ulysses Guima-

rães já retornou às suas ativi-
dades sob nova direção. Nesta 
terça-feira (4), teve a primeira 
medida aprovada. 

O projeto em questão foi 
a Medida Provisória (MP 
1257/24), que abre crédito ex-
traordinário de R$ 5,1 bilhões 
para acolher a população afe-
tada pelas enchentes do Rio 
Grande do Sul.

Parlamentares buscam reduzir o tempo de inelegibilidade
Tânia Rego/Agência Brasil

Mudança poderia reduzir inelegibilidade de Bolsonaro

Por Karoline cavalcante

A recente escalada de ta-
rifas entre os Estados Unidos 
e a China pode abrir novas 
oportunidades de mercado 
para o Brasil. Em entrevista ao 
Correio da Manhã, a advogada 
especialista em Direito Inter-
nacional Hanna Gomes desta-
cou que, devido à instabilidade 
provocada pela guerra tarifária, 
empresas e mercados internos 
dos dois países podem ser for-
çados a procurar fornecedores 
alternativos para reduzir custos 
e manter a fluidez nas suas ope-
rações comerciais.

“Esse cenário de disputas 
tarifárias pode resultar em um 
aumento do investimento es-
trangeiro no Brasil, já que em-
presas podem buscar mercados 
mais estáveis como alternativa”, 
explicou a especialista.

No entanto, Hanna tam-
bém alertou para os impactos 
negativos que o Brasil pode 
enfrentar, dado que o conflito 
tem o potencial de desacelerar 
o crescimento econômico glo-
bal e destacou ainda a incerteza 
dos efeitos dessa volatilidade. 
“Embora os reflexos dessa ten-
são sejam imprevisíveis, é fun-
damental que o Brasil comece 
a explorar novos mercados para 
seus produtos, com o objetivo 
de diminuir a dependência dos 
Estados Unidos e da China. 
Isso pode significar buscar alia-
dos estratégicos, assumindo os 
benefícios e os riscos dessa es-
colha”, completou a advogada.

Para o cientista político 
Kleber Carrilho — que é pes-
quisador da Universidade de 
Helsinque, na Finlândia —, 
o Brasil tem mostrado um 
movimento, principalmente 
em direção à Europa, o que 
por um lado demonstra uma 
neutralidade, mas também é 
um risco. “Porque a Europa 
tem se enfraquecido, tem tido 
crises muito grandes. Inclusi-
ve França e Alemanha, as duas 
maiores economias da União 
Europeia, neste momento es-
tão em crise. E se o Brasil se 
aproximar principalmente 
desses dois países, pode ser 
visto como um país a mais 

nessa tendência do fracasso”, 
afirmou.

Guerra tarifária
Na última sexta-feira (31), o 

presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump (Republicano) 
anunciou uma tarifa adicional 
de 10% sobre produtos chineses. 
Na medida, também implemen-
tou uma tarifa de 25% sobre as 
importações do México e do Ca-
nadá (e de 10% sobre a energia 
canadense). Em sua justificativa, 
o republicano afirmou que o au-
mento é devido “à grande ameaça 
de estrangeiros ilegais e drogas 
mortais que matam os nossos ci-
dadãos, incluindo o fentanil”.

Trump decidiu na segun-
da-feira (3) suspender pelo pe-
ríodo de um mês as tarifas im-
postas ao México e ao Canadá. 
Ambos os países entraram em 
acordo com os EUA, oferecen-
do mais cooperação na região 
fronteiriça. A China, porém, 
optou por retaliar a decisão dos 
EUA e anunciou uma série de 
impostos adicionais sobre os 
produtos norte-americanos a 
partir da próxima segunda-fei-
ra (10), que incluem uma tarifa 
adicional de 15% sobre carvão 
importado e gás natural lique-
feito e uma tarifa adicional de 
10% sobre petróleo, máquinas 
agrícolas, carros de grande ci-
lindrada e caminhonetes.

Questionado sobre a de-
cisão do país asiático, Trump 
respondeu que está “tudo bem” 
e que não tem pressa para fa-
lar com o presidente chinês Xi 
Jinping (Partido Comunista). 
“Falarei com ele no momento 
apropriado”, declarou o repu-
blicano à Reuters.

Pressão
Kleber Carrilho avalia, ain-

da, que parte importante dessas 
tarifas imputadas pelos EUA 
serve como uma forma de pres-
sionar os países, mas, na verda-
de, não é colocada em prática.

“Isso aconteceu em todas 
as interações com Colômbia, 
com a própria Venezuela, com 
o México e com o Canadá. En-
tão, é possível também que com 
a China haja uma negociação”, 
acrescentou o cientista político.

Guerra tarifária entre EUa e 
china pode impactar o Brasil

Reprodução

Após perdões presidenciais, Trump pode investigar Biden
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Eleição mostrou que radicais 
vão além de seus partidos

Interesses regionais impedem 
federação do Centrão

Caciques Camisa de força

Bola pro lado

Parceiros

Recado

Torcida

A união em torno de 

Hugo Motta (Republica-

nos-SP) para o cargo de 

presidente da Câmara foi 

grande — ele teve o voto 

de 444 dos 513 deputados 

e recebeu o apoio explíci-

to até do PT e do PL.

Mas a eleição mostrou 

que setores mais radicais, 

embora minoritários, con-

tinuam a respirar. O bol-

sonarista Marcel Van Hat-

tem (Novo-RS) obteve 31 

votos — e seu partido tem 

apenas quatro parlamen-

tares na Casa. 

Já o Pastor Henrique 

Vieira (Psol-RJ) contou 

com a adesão de 22 cole-

gas. A federação Psol-Re-

de tem 14 deputados.

Ou seja, à direita e à es-

querda há gente disposta 

a fazer muito barulho, que 

não aceita a conciliação.

A decisão dos deputados 

federais do Republicanos 

de não aceitarem formar 

uma federação com o PP 

e com o União Brasil tem 

a ver com, principalmen-

te, interesses regionais, 

pilar básico do sistema 

partidário brasileiro.

A questão não é pro-

gramática: nem filiados 
a esses partidos devem 

diferenciar os programas 

de cada um deles. Em li-

nhas gerais, todos se con-

sideram como de centro, 

o que, no Brasil, significa 
que estão confortavel-

mente perto de governos 

de direita e de esquerda.

Como não há diferen-

ças ideológicas entre eles, 

existem para viabilizar 

acesso ao poder. Uma fe-

deração ampliaria a força 

nacional do grupo, mas 

tenderia a complicar a 

vida de dirigentes e par-

lametares nos estados e 

nos maiores municípios.

Outro problema seria 

acomodar a quantida-

de de caciques nos três 

partidos. Como disse um 

deputado, não dá pra 

querer que o senador Ciro 

Nogueira (PP-PI), o depu-

tado Marcos Pereira (Re-

publicanos-SP) e Antonio 

Rueda (União) aceitem 

abrir mão de poderes.

Há outra questão em jogo 

e que aponta para a cam-

panha presidencial. Se-

parados, os três partidos 

podem fazer acordos com 

diferentes candidatos. 

Juntos, terão que, obriga-

toriamente, apoiar um só. 

A camisa de força aperta 

e restringe ainda mais 

acordos  nos estados.

Ao ficarem em cima do 
muro na questão da anis-

tia a acusados e conde-

nados pelo 8 de Janeiro, 

Motta e o presidente do 

Senado, Davi Alcolumbre 

(União-AP), tentam repe-

tir a estratégia adotada 

por Arthur Lira (PP-AL) 

em 2024: a de tocar a 

bola pro lado.

Apesar de minoritários, 

esses deputados avaliam 

que contarão com o res-

paldo dos novos líderes 

do PT — Lindbergh Farias 

(RJ) — e do PL, Sóstenes 

Cavalcante (PL). Nenhum 

dos dois prima pela mo-

deração e ambos dialo-

gam muito bem com se-

tores mais radicais.

Eles tentam deixar que o 

assunto se esvazie e, ao 

mesmo tempo, mandam 

recados para o PL, parti-

do que tem os dois pri-

meiros vices-presidentes 

das duas Casas: nada de 

aproveitar a eventual au-

sência dos titulares para 

tentar colocar o assunto 

na pauta.

Setores importantes do 

Planalto torcem para que 

a presidente do PT, Gleisi 

Hoffmann (PR), não vire 

ministra. Temem que, no 

governo, ela acabe de in-

viabilizar acordos. Alvo de 

críticas de Gleisi, Fernan-

do Haddad é um dos que 

preferem vê-la longe da 

Esplanada.

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Douglas Gomes/liderança do Republicanos

Van Hatten obteve 31 votos para presidente

Marcos Pereira, presidente do Republicanos

POR FERNANDO MOLICA
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Previdência privada arrecada 
R$ 196,1 bilhões em 2024

Itaú: Brasil tem mais a 
perder com tarifaço de EUA

CORREIO ECONÔMICO

Foco Atingidos

Alta de 6% 

Simplificação

Delivery

VGBL

Os planos de previdência 

privada arrecadaram R$ 

196,1 bilhões em 2024, um 

crescimento de 15,3% em 

relação a 2023, de acordo 

com a Federação Nacio-

nal de Previdência Priva-

da e Vida (Fenaprevi). Os 

recursos sob gestão dos 

planos somavam R$ 1,6 

trilhão, crescimento de 

14,4% em relação ao final 
do ano anterior. 

Ao todo, a captação 

líquida foi de R$ 60,8 bi-

lhões, aumento de 41,2% 

em um ano. “Fechamos 

2024 com resultados mui-

to positivos, fruto de um 

trabalho de conscienti-

zação da população em 

relação à necessidade de 

proteção previdenciária 

e securitária”, diz o presi-

dente da Fenaprevi, Ed-

son Franco, em nota.

O Brasil tem mais a per-

der do que a ganhar com 

a aplicação do ‘tarifaço’ 

nas importações ianques, 

prometido pelo presi-

dente dos EUA, Donald 

Trump. A conclusão pre-

ocupante parte do maior 

banco privado do país, o 

Itaú, em relatório intitula-

do “Brasil: como fica o co-

mércio exterior no gover-

no Trump 2?”, que avalia 

o comércio bilateral de 

produtos como soja, mi-

lho, aço, petróleo e miné-

rio de ferro.

Para o banco, uma 

eventual guerra comer-

cial da maior economia 

mundial com ‘Pindorama’ 

pode trazer mais impactos 

negativos, do em situação 

semelhante, ocorrida em 

2018, agora com risco de 

maiores retaliações. Entre 

os setores nacionais mais 

afetados, o banco aponta 

a siderurgia, combustíveis 

e aviação.

O presidente Donald 

Trump afirmou que vai fo-

car os primeiros aumen-

tos de tarifas em países 

que os Estados Unidos 

possuem déficit comer-
cial. O Brasil tende a esca-

par de grandes aumentos 

nesse primeiro momento, 

pois os EUA possuem su-

perávit comercial.

A nova ordem dos EUA 

no comércio exterior deve 

atingir a China, México e 

Canadá. Nesta terça-feira 

(4), passou a vigorar a alí-

quota de 10% para produ-

tos chineses. Já a taxação 

de 25% em produtos do 

México e do Canadá foi 

adiada por um mês, para 

futura negociação. 

As vendas de motos cres-

ceram 6% em janeiro 

último, no comparativo 

anual. No total, 152 mil 

motocicletas foram co-

mercializadas, superando 

as vendas de carros de 

passeio (123,4 mil unida-

des). Ante dezembro, as 

vendas de motos  estag-

naram (alta de 0,02%). 

Franco destaca a aprova-

ção de leis favoráveis ao 

setor, com regras que sim-

plifiquem a contratação. 
“Esperamos para 2025, 

um ambiente favorável, 

com  iniciativas que bus-

quem ampliar a proteção 

da população brasileira e 

a formação de poupança 

de longo prazo”. 

Segundo a Fenabrave – 

que representa as conces-

sionárias – o crescimento 

do mercado de duas ro-

das vem há anos sendo 

puxado pela expansão 

dos serviços de entrega 

(delivery), além da busca 

dos consumidores por ve-

ículos mais baratos e eco-

nômicos em combustível.

Em 2024, os planos do 

tipo VGBL lideraram os 

aportes (R$ 178 bilhões), 

ou 91% da captação bruta. 

O restante ficou dividido 
entre os planos PGBL (R$ 

15 bilhões), e os planos tra-

dicionais(R$ 3 bilhões). O 

número de planos ultra-

passou 14 milhões para 

11,2 milhões de pessoas.

Funcef

 Alan Santos/Agência Brasil

Planos previdenciários privados tiveram alta anual de 15,3%

Itaú: EUA são superavitários em relação ao Brasil

Ata do Copom ‘promete’ 
elevar, ainda mais, os juros
Colegiado atribui medida à ‘desancoragem de expectativas de inflação’ 

Por marcello Sigwalt

“A ‘desancoragem’ das ex-
pectativas de inflação – pro-
jeções do avanço de preços 
pelo mercado, inclusive, por 
prazos mais longos, que induz 
a reajustes de salários acima da 
meta de inflação, requer uma 
política [monetária] mais con-
tracionista”. 

A previsão consta da ata do 
Copom (Comitê de Política 
Monetária), divulgada nessa 
terça-feira (4) pelo Banco Cen-
tral (BC), ao destacar o ‘grau de 
sobreaquecimento da econo-
mia’, “em particular, seus efeitos 
sobre a inflação de serviços”. 

Ao confirmar a decisão de 
elevar, em mais um ponto per-
centual, a Selic (taxa básica de 
juros), já em 13,25% ao ano, o 
colegiado justifica a medida, 
ao considerá-la “compatível 
com a estratégia de convergên-
cia da inflação à meta ao longo 
do horizonte relevante”, além 
de reforçar que “a magnitude 
total do ciclo de aperto mo-
netário será ditada pelo firme 
compromisso de convergência 
da inflação à meta e depende-

rá da evolução da dinâmica 
da inflação, em especial dos 
componentes mais sensíveis à 
atividade econômica e à polí-
tica monetária, das projeções 
de inflação, das expectativas de 
inflação, do hiato do produto e 
do balanço de riscos”.

Dinamismo persiste
Sobre o comportamento re-

cente da economia, o Copom 
observou que, “ao longo dos 
últimos trimestres, a atividade 
econômica, a despeito da polí-
tica monetária contracionista, 
surpreendeu positivamente e 
manteve dinamismo. O ritmo 
de crescimento do consumo 
das famílias e da formação bru-
ta de capital fixo evidencia uma 
demanda interna crescendo em 

ritmo bastante intenso”. 
Mais adiante, o documen-

to comenta que, “tal como em 
análises anteriores, o Comitê 
avalia que a conjunção de um 
mercado de trabalho robusto, 
política fiscal expansionista, 
além do vigor nas concessões 
de crédito amplo tem dado 
suporte ao consumo e à de-
manda agregada”.  

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Para colegiado, avanço de preços está na raiz da decisão de elevar ainda mais os juros

O Ibovespa não acompa-
nhou a relativa melhora da 
percepção de risco global, que 
colocou o dólar a R$ 5,75 na 
mínima desta terça-feira, 4, em 
dia no qual a ata do Copom 
corrigiu o tom um tanto ame-
no que havia sido observado 
no comunicado da reunião da 
semana passada sobre a Selic. 
No cenário externo, após o 
entendimento temporário en-
tre Estados Unidos, México 
e Canadá – de suspensão das 
tarifas bilaterais que haviam 
sido impostas a princípio pelo 
governo Trump.

O secretário do Tesouro dos 
EUA, Scott Bessent, reiterou 
a importância da relação eco-
nômica bilateral com a União 
Europeia, em ligação com a 
presidente do Banco Central 
Europeu (BCE), Christine 
Lagarde, conforme comunica-
do divulgado nesta tarde pela 
Casa Branca. Bessent e Lagarde 
tiveram uma reunião “introdu-

tória” para discutir prioridades 
econômicas compartilhadas e 
áreas políticas de interesse mú-
tuo, além de cooperação entre 
os EUA e a União Europeia.

Ainda assim, o Ibovespa 
fechou em baixa de 0,65%, aos 
125.147,42 pontos, entre mí-
nima de 124.694,19 e máxima 

de 125.964,36 pontos na ses-
são, correspondente ao nível de 
abertura. O giro desta terça-fei-
ra ficou em R$ 19,8 bilhões. No 
agregado das duas primeiras 
sessões de fevereiro, o Ibovespa 
acumula perda de 0,78%, após 
avanço de 4,86% ao longo de ja-
neiro – mês em que a B3 atraiu 

R$ 6,8 bilhões em recursos es-
trangeiros, em ingressos líqui-
dos.    No Brasil, “a ata do Co-
pom deixou a Bolsa um pouco 
mais arisca desde a abertura, 
não dando qualquer sinaliza-
ção quanto ao início do ciclo 
de queda da Selic, e apontando 
ainda os riscos inflacionários”, 
diz Diego Faust, operador de 
renda variável da Manchester 
Investimentos, destacando a 
queda de quase 1% para o Ibo-
vespa no começo do pregão, em 
que o índice operou em baixa 
desde a abertura.

Contrabalançado o efeito 
negativo da ata, os dados desta 
terça-feira sobre o giro de mão 
de obra nos Estados Unidos – 
o relatório Jolts, métrica sobre 
o mercado de trabalho acom-
panhada de perto pelo Federal 
Reserve – vieram abaixo do es-
perado, no momento em que se 
teme que a política protecionis-
ta de Trump terá efeito sobre o 
nível de juros por lá.

Tom do comitê derruba a bolsa brasilis
Reprodução site miriangasparin

Tom mais ‘duro’ do Copom derrubou mercado de capitais

Juros futuros fecham ‘sem direção’

Dívida federal cresce para R$ 7,316 tri

Os juros futuros encerraram 
o pregão desta terça-feira (4) 
com a ponta curta em leve alta, 
ao passo que as taxas de longo 
prazo recuaram, seguindo o 
movimento externo após dados 
mais fracos do mercado de tra-
balho dos Estados Unidos.

Segundo participantes do 
mercado, a forte demanda 
por títulos atrelados ao IPCA 
(NTN-B) no leilão de hoje do 
Tesouro e a valorização do real 
ante o dólar também puxaram a 

redução do prêmio de risco pre-
cificado nos vértices longos, ao 
passo em que as taxas curtas so-
freram com alguma pressão da 
ata da reunião da semana pas-
sada do Copom, que mostrou 
uma postura mais conservadora 
do colegiado em relação ao co-
municado da última decisão de 
política monetária.

Assim, a taxa do contrato de 
Depósito Interfinanceiro (DI) 
com vencimento em janeiro de 
2026 teve leve alta de 14,91%, 

do ajuste anterior, para 14,92%; 
a do DI de janeiro de 2027 
manteve-se estável em 14,88%; 
a do DI de janeiro de 2029 re-
cuou de 14,525% para 14,47% 
e a do DI de janeiro de 2031 
teve baixa de 14,48% a 14,41%.

Nos EUA, as taxas do Te-
souro americano (Treasuries) 
sustentaram queda até o fim 
da tarde, após o relatório Jolts 
mostrar volume de vagas abai-
xo do esperado no  no merca-
do de trabalho. 

O recuo dos vértices de 
longo prazo da curva a termo 
local se firmou no fim da ma-
nhã, após o Tesouro Nacio-
nal vender todo o lote de 3,3 
milhões de NTN-B no leilão 
de hoje, a taxas mais baixas. 
O movimento se intensificou 
com o recuo das vagas em 
aberto no mercado de traba-
lho dos Estados Unidos, de 
8,1 milhões para 7,6 milhões 
entre novembro e dezembro, 
conforme o relatório Jolts.

O estoque da Dívida Pú-
blica Federal (DPF) subiu 
1,55% em dezembro e fe-
chou o mês em R$ R$ 7,316 
trilhões. Os dados foram di-
vulgados nesta terça-feira, 4, 
pelo Tesouro Nacional. Em 
novembro, o estoque estava 
em R$ 7,204 trilhões.

O Plano Anual de Financia-
mento (PAF) de 2024 previa 
um intervalo de R$ 7,0 trilhões 
a R$ 7,4 trilhões.

A correção de juros no esto-

que da DPF foi de R$ 69,34 bi-
lhões em dezembro, enquanto 
houve uma emissão líquida de 
R$ 42,63 bilhões.

A DPF inclui a dívida in-
terna e externa. A Dívida Pú-
blica Mobiliária Federal inter-
na (DPMFi) subiu 1,51% em 
dezembro fechando em R$ 
6,967 trilhões.

Já a Dívida Pública Fe-
deral externa (DPFe) ficou 
2,48% maior no mês, soman-
do R$ 349,19 bilhões ao fim 

de dezembro.
Com a alta da Selic, atual-

mente em 13,25% ao ano, a 
parcela de títulos da DPF atre-
lados à Selic subiu em dezem-
bro, para 46,29%.  

O PAF e 2024 previa in-
tervalo de 43% a 47% para a 
participação desses títulos. Os 
papéis prefixados caíram, indo 
de 22,14% para 21,99%.  

Os títulos remunerados 
pela inflação recuaram para 
26,96% do estoque da DPF 

em dezembro, ante 27,01% em 
novembro. O plano anual esti-
pulava participação de 25% a 
29% para eles. Os papéis cam-
biais oscilaram a participação 
na DPF de 4,72% para 4,76% 
no último mês do ano. 

O Tesouro Nacional anun-
ciou em setembro uma alte-
ração no PAF de 2024 para 
acomodar um aumento da 
participação de títulos atre-
lados à Selic na composição 
total da DPF.  
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Sem advogados

Nada feito

Repeteco no ‘Oscar do Esporte’

Trato feito

Estreia

PREJUÍZO

Luka Doncic 

amargou um pre-

juízo de quase R$ 

700 milhões ao 

trocar o Maveri-

cks pelo Lakers. 

Caso renovasse 

com o Mavs, o jo-

gador teria direito 

a um “bônus” que 

garantiria o maior 

salário da história da 

NBA. A renovação por cinco anos com o Mavs ativaria o su-

permax, e Doncic receberia 345 milhões de dólares (R$ 2 

bilhões). No Lakers, ele vai ganhar no máximo 229 milhões 

de dólares (R$ 1 bilhão), perdendo cerca de R$ 670 milhões.

O escritório Campos Mello 

Advogados não é mais 

o representante da 777 

Partners na disputa judi-

cial para tentar retomar 

o controle do futebol do 

Vasco. A 777 não realizou o 

pagamento ao escritório.

Apesar da reunião positi-

va, o acionista do Botafo-

go, John Textor, não deve 

fechar com o técnico Tite. 

O treinador frisou querer 

treinar uma equipe do ex-

terior em 2025. Já Textor 

prefere um estrangeiro.

A edição comemorativa 

de 25 anos do Prêmio Lau-

reus, considerado o Oscar 

do esporte, será realizada 

em Madri, na Espanha, 

que sediará o evento pelo 

segundo ano consecutivo. 

A premiação decidiu re-

tornar para a cidade após 

o sucesso da edição do 

ano passado. O prêmio 

elegerá os principais no-

mes das competições de 

2024, ano marcado pela 

Olimpíada de Paris. 

A cerimônia ocorre no dia 

21 de abril e será transmi-

tida globalmente. 

O Fluminense acertou a 

venda do jovem Kauã Elias 

para o Shakhtar Donet-

sk, da Ucrânia, por valores 

que podem chegar a R$ 

120 milhões em caso de 

metas batidas. O atacante 

foi importante em 2024.

A grande novidade na 

escalação do Flamengo 

para o jogo desta quarta 

(5), contra a Portuguesa 

da Ilha, pode ser a escala-

ção do lateral Danilo, que 

foi regularizado e já pode 

estrear pelo Rubro-Negro.

Divulgação/ LA Lakers

Luka Doncic é o reforço do Lakers

CORREIO NO MUNDO

Terremotos aterrorizam a Grécia

EMBRAER E-190

O primeiro rela-

tório oficial sobre 
a queda de um 

avião Embraer 

E-190 da Azer-

baijan Airlines no 

Cazaquistão, no 

Natal passado, 

confirma as evi-
dências de que a 

aeronave foi atin-

gida por um míssil 

antiaéreo quando se aproximava para pouso na Rússia.

O texto, publicado pelo governo do Azerbaijão, descre-

ve em detalhes as áreas atingidas por destroços compa-

tíveis com os da explosão de uma ogiva de uma arma an-

tiaérea, que não impacta no alvo, mas sim explode antes 

e o cobre com uma chuva de detritos para maior efeito.

Um investigador afirmou de forma anônima à agência 
Reuters que um dos pedaços exógenos que foram recu-

perados é de um míssil do sistema antiaéreo russo Pantsir 

S-1, exatamente o modelo que defendia a região do aero-

porto de Grozni naquela manhã de 25 de dezembro.

Isso não está no relato oficial, que cita apenas “pedaços 
de metal estrangeiros” retirados do estabilizador esquer-

do e de partes do sistema hidráulico do avião, sem o fun-

cionamento dos quais é impossível controlar a aeronave.

Havia um ataque de drones ucranianos em toda a re-

gião do sul do Cáucaso russo naquele momento. 

Por Igor Gielow (Folhapress)

Mais de 7.000 pessoas dei-

xaram Santorini em 48 ho-

ras devido aos terremotos 

sucessivos que atingiram 

a ilha grega - um fenôme-

no sem precedentes na 

região. Quase 6.000 passa-

geiros embarcaram desde 

o domingo (2) em balsas 

que começaram a deixar 

a ilha vulcânica, famosa 

pelas capelas de cúpulas 

azuis, segundo uma con-

tagem da guarda-costeira 

grega obtida pela agência 

de notícias AFP. Pelos céus, 

mais de 1800 passageiros.

A atividade sísmica 

perto da ilha tem uma 

sequência sem preceden-

tes nesta região desde o 

início dos registros, em 

1964, segundo dados do 

Instituto Geodinâmico do 

Observatório de Atenas. 

Mais de 180 sismos foram 

registrados diariamente 

desde domingo.

Em uma área de apro-

ximadamente 1.000 km² 

ao redor da ilha, entre 24 

de janeiro e esta terça-fei-

ra (4), foram contabilizados 

750 tremores.

Reuters/Folhapress

 Avião foi atingido por míssil

Ataque em escola na Suécia

As duplas do Rio Open 2025

Agressor invadiu escola sueca, e polícia fala em ao menos dez mortos

ATP anunciou as duplas que disputarão o torneio no fim do mês

Um ataque a tiros em uma 
escola de Örebro, no centro 
da Suécia e a cerca de 200 km 
a oeste da capital, Estocolmo, 
deixou “cerca de dez mortos” 
na terça (4), segundo a polícia 
local. A contagem possivelmen-
te inclui o agressor. Trata-se do 
mais grave incidente do tipo na 
história do país nórdico. Ini-
cialmente, em entrevista cole-
tiva, as autoridades falaram em 
cinco feridos na ação, que ocor-
reu às 12h30 locais (8h30 no 
Brasil). Após a imprensa men-
cionar a ocorrência de mortes, 
porém, uma nova entrevista 
com Roberto Eid Forest, chefe 
da policia de Örebro, atualizou 
o quadro de vítimas, mas sem 
confirmar um número exato.

“O incidente é grande, por 
isso não conseguimos ser mais 
precisos”, disse Forest. A polícia 
ainda procurava vítimas no local 
seis horas após o ocorrido.

Dos cinco pacientes inter-
nados, quatro foram operados, e 
um teve ferimentos leves, disse à 

Reuters um porta-voz do Hos-
pital Universitário, onde vítimas 
foram atendidas. Nenhum deles 
era criança.

O incidente ocorreu na Ris-
bergska, uma escola que lida es-
pecialmente com educação de 
adultos, mas que divide seu cam-
pus com instituições que aten-
dem crianças. A polícia afirma 

que os estudantes foram manti-
dos dentro dos prédios, tanto no 
local onde os tiros foram dispara-
dos quanto nas escolas próximas. 
Em seguida, os alunos e funcio-
nários começaram a ser retirados.

De acordo com a STV, os 
disparos foram feitos com arma 
automática. Citando a polícia, o 
tabloide Expressen afirmou ter 

havido troca de tiros da polícia 
com o agressor, mas que nenhum 
agente teria se ferido.

A polícia não quis dar deta-
lhes a respeito do perfil ou da 
idade dos feridos, mas afirmou 
que o atirador é um homem 
que possivelmente agiu sozi-
nho. “Quanto a dizer algo mais 
sobre o agressor, ainda é muito 
cedo. A operação está em anda-
mento e isso certamente ficará 
mais claro. Mas estamos tra-
balhando muito intensamente 
agora”, disse Forest.

As causas do crime ainda não 
foram esclarecidas, mas a polí-
cia disse não ter visto, até agora, 
“motivação terrorista”. Segundo 
a emissora pública STV, o sus-
peito é um homem de 35 anos 
cuja residência está sendo cerca-
da por policiais.

Na rede social X, o primei-
ro-ministro da Suécia, Ulf Kris-
tersson, afirmou que o governo 
está em contato com a polícia e 
monitorando de perto os acon-
tecimentos.

A ATP (Associação de Te-
nistas Profissionais) anunciou a 
relação de duplas que disputarão 
o Rio Open, competição de nível 
ATP 500 que será realizada entre 
15 e 23 de fevereiro no Jockey 
Club, no Rio de Janeiro. Um dos 
destaques é a única dupla 100% 
brasileira garantida através do ran-
king, formada por Marcelo Melo 
(38 títulos em duplas) e Rafael 
Matos, o primeiro brasileiro a le-
vantar o troféu do Rio Open (em 
2024) e campeão do Australian 
Open 2023 nas duplas mistas 
(com Luísa Stefani).

Entre os astros internacionais, 
o destaque são os norte-ameri-
canos Austin Krajicek e Rajeev 
Ram, medalhistas de prata da úl-
tima edição dos Jogos Olímpicos, 
disputados em Paris (França) em 
2024. Os ex-número 1 do mundo 
juntaram forças definitivas após 
a conquista na França e buscam 
o título na Cidade Maravilhosa. 

Além disso, chama a atenção a 
presença dos campeões da edi-
ção 2023 do Rio Open: Máximo 
Gonzalez e Andrés Molteni.

Outras três duplas se juntarão 
às 13 equipes já anunciadas. Duas 
vagas são reservadas para convites 

da organização e uma dupla virá 
do qualifying, que será composto 
por três parcerias definidas pelo 
ranking e um time convidado.

Duplas do Rio Open:
1. Maximo Gonzalez/Andres 

Molteni (ARG/ARG)
2. Sander Gille/Jan Zielinski 

(BEL/POL)
3. Sadio Doumbia/Fabien 

Reboul (FRA/FRA)
4. Francisco Cerundolo/To-

mas Martin Etcheverry (ARG/
ARG)

5. Austin Krajicek/Rajeev 
Ram (USA/USA)

6. Ariel Behar/Robert Gallo-
way (URU/USA)

7. Marcelo Melo/Rafael Ma-
tos (BRA/BRA)

8. Santiago Gonzalez/Lucas 
Miedler (MEX/AUT)

9. Luciano Darderi/Mariano 
Navone (ITA/ARG)

10. Alexander Erler/Constan-
tin Frantzen (AUT/GER)

11. Sander Arends/Luke 
Johnson (NED/GBR)

12. Pedro Martinez/Jaume 
Munar (ESP/ESP)

13. Nicolas Barrientos/Gre-
goire Jacq (COL/FRA)

Reuters/Folhapress

Agência Brasil

Invasor entrou na escola e disparou contra as pessoas

ATP anuncia relação oficial de duplas do Rio Open 2025

rebeldes declaram cessar-fogo no Congo
O M23, grupo rebelde 

apoiado por Ruanda que to-
mou a principal cidade do leste 
da República Democrática do 
Congo (RDC) na semana pas-
sada, anunciou na noite desta 
segunda-feira (3) um cessar-
-fogo unilateral, com início 
nesta terça (4).

A facção disse que a pausa 
nos combates que já mataram 
900 pessoas segundo a ONU é 
motivada “por razões humani-
tárias”. A trégua está programa-
da para terminar neste sábado 
(8), quando o presidente do 
país invadido, Félix Tshisekedi, 

e seu homólogo ruandês, Paul 
Kagame, participam de uma 
reunião extraordinária convo-
cada por ambas a Comunidade 
de Estados da África Oriental 
(Ceao) e a Comunidade de De-
senvolvimento da África Austral 
(SADC) para tentar negociar 
um acordo.

O M23 vinha avançando 
sobre a província congolesa de 
Kivu do Norte, que reúne lu-
crativas minas de coltan, ouro e 
minério de estanho, usados na 
produção de baterias e aparelhos 
eletrônicos, nos últimos meses.

Mas a tomada da capital da 

região, Goma, na segunda pas-
sada levou o conflito a um novo 
patamar, com o M23 ameaçan-
do tomar a capital da RDC, hos-
pitais superlotados e cadáveres 
se empilhando nas ruas.

O secretário de Comunica-
ção congolês, Patrick Muyaya, 
afirmou nesta segunda que mais 
de 2.000 corpos precisavam ser 
sepultados em Goma.

Organizações de assistên-
cia humanitária têm auxilia-
do as autoridades a aliviar os 
necrotérios dos hospitais e a 
enterrar os corpos, mas a área 
em que isso pode ser feito no 

município “é extremamente 
limitada”, disse Myriam Favier, 
chefe da subdelegação do Co-
mitê Internacional da Cruz 
Vermelha em Goma.

A ONU acusa tanto os re-
beldes quanto o Exército da 
RDC de terem ferido os direitos 
humanos durante os enfrenta-
mentos, praticando execuções 
sumárias e estupros, entre outros 
- as partes acusadas não respon-
deram a pedidos de comentário. 
O Conselho de Direitos Huma-
nos do organismo multilateral 
anunciou nesta terça que preten-
de discutir o caso nesta sexta (7).

A defesa do ex-jogador de 
futebol Robinho recorreu ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para que ele seja solto 
da prisão em São Paulo, onde 
cumpre pena pelo crime de es-
tupro, ao qual foi condenado 
na Itália.

Robinho foi condenado a 
nove anos de prisão na Itália 
pelo envolvimento no estupro 
coletivo de uma mulher, ocor-
rido dentro de uma boate em 
Milão, em 2013. A sentença foi 
homologada pelo Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) para que 
fosse cumprida no Brasil.

O Supremo já confirmou a 
homologação da sentença, e o 
ex-jogador foi preso em mar-
ço do ano passado. Ele cum-
pre pena na Penitenciária 2 do 
Complexo de Tremembé, no 
interior paulista.

No recurso apresentado, o 
advogado José Eduardo Alck-
min argumenta que houve 
omissão dos ministros do Su-
premo ao julgar um habeas 
corpus contra Robinho. Por 
esse motivo, deve ser suspenso 
o cumprimento de pena pelo 
ex-jogador.

O principal argumento da 

defesa é que o plenário do Su-
premo não enfrentou o que uma 
seria uma controvérsia em tor-
no da aplicação da Lei de Imi-
gração (Lei nº 13.445/2017) ao 
caso de Robinho.  

Isso porque o crime ocorreu 
em 2013, bem antes da sanção 
da Lei de Imigração, ocorrida 
em 2017. Para a defesa, a regra 
da nova legislação que serviu 
de base para a homologação da 
sentença de Robinho não po-
deria ter retroagido para preju-
dicar o ex-jogador.

Na petição, a defesa susten-
ta que o Artigo 100 da Lei de 

Imigração, que introduziu a 
possibilidade de cumprimen-
to de sentença estrangeira no 
Brasil, tem natureza penal, e 
por isso não poderia retroagir 
para prejudicar o réu, conforme 
princípio constitucional.

O recurso, do tipo embargo 
de declaração, tem apenas sete 
páginas e deve ser primeiro exa-
minado pelo relator, ministro 
Luiz Fux, que pode requerer 
manifestação do Ministério 
Público antes de tomar qual-
quer decisão. 

Por Felipe Pontes 
(Agência Brasil)

Defesa de robinho recorre ao supremo
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Castro critica ADPF das 
Favelas e defende atuação 
policial em comunidades

Em discurso na Alerj, governador também defendeu a derrubada dos vetos do Propag

O 
g o verna d o r 
do Rio de Ja-
neiro, Cláu-
dio Castro, 
participou da 

abertura do ano legislativo na 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj). 
Em seu discurso, criticou a Ar-
guição de Descumprimento de 
Preceito Fundamental (ADPF) 
635, que restringe a atuação da 
Polícia Militar em favelas do 
estado — o STF deve julgar 
o caso nesta quarta-feira (5). 
Castro questionou a proibição 
de operações policiais em co-
munidades, permitidas apenas 
em casos excepcionais, argu-
mentando que a medida retira 
do povo o direito à segurança 
pública.

“Ninguém aqui foge à críti-
ca ou de um processo de melho-
ria e evolução. Acho positivas 
as situações que a ADPF venha 
a melhorar a atividade policial 
e reforço na transparência. Os 
casos complexos são esse crité-
rio de extraordinariedade, que 
vem de encontro à ostensivida-
de que é o trabalho da polícia. 
Quando você cria uma ideia de 
extraordinariedade, tiramos do 
povo, da comunidade, o direito 
de ter uma polícia ostensiva”, 
ponderou o governador.

Castro reconheceu a impor-
tância de aprimorar a atividade 
policial e aumentar a transpa-
rência, mas ressaltou que o Rio 
de Janeiro sofre efeitos cola-
terais negativos com a ADPF. 
Ele também comentou sobre os 
recentes casos de violência no 
estado, afirmando que são uma 
resposta da criminalidade ao 
trabalho do governo. Destacou 
que o estado tem combatido o 
crime por meio de operações 
com inteligência e investigação, 
asfixiando financeiramente as 
organizações criminosas.

“Não tenho dúvida que isso 
é uma resposta da criminali-
dade ao trabalho que tem sido 
feito. Pela primeira vez, o Rio 
bloqueia milhões, trabalhando 
na asfixia financeira. Essas são 
situações que o governo fede-
ral deveria estar nos ajudando, 
porque tem mecanismos como 
o COAF e outros, mas o Rio 
está mais uma vez sozinho 
nesse trabalho. Quando você 
vai asfixiando financeiramen-
te, quando fazemos operações 
com inteligência, investigação, 

que está sendo feito, vamos co-
locando o dedo na ferida, che-
gando próximo da liderança, 
como tem acontecido, e há uma 
reação da criminalidade”, disse.

O governador garantiu que 
o trabalho na área de seguran-
ça pública não terá retrocesso 
e que as polícias estão cada vez 
mais equipadas e treinadas para 
enfrentar a criminalidade.

“Estamos fazendo um tra-
balho criterioso com investiga-
ção, planejamento, inteligên-
cia, tecnologia. A população 

pode ter certeza que as polícias 
estão cada dia mais equipadas, 
treinadas e estamos prontos 
para enfrentar essa criminali-
dade. Estamos sozinhos hoje 
nessa guerra. Foram 732 fuzis 
e 15 mil armas apreendidas no 
ano passado. Isso demonstra 
que, por mais que a obrigação 
seja nossa, a responsabilidade é 
de todos”, reforçou.

Por fim, cobrou maior par-
ticipação das prefeituras no 
ordenamento urbano e no tra-
balho de segurança pública, 

com guardas municipais mais 
equipadas.

“Hoje, o Segurança Presen-
te faz o papel da Guarda Muni-
cipal. Mais uma vez, está sobre 
os ombros do Estado todo o 
trabalho. O que precisamos é 
aumentar esse grau de parceria, 
de responsabilização de cada 
um”, encerrou.

Derrubada de vetos do 
Propag

Além da crítica à ADPF 
das Favelas, Castro reiterou 

a importância da derrubada 
do veto presidencial a trechos 
cruciais da Lei Complementar 
nº 212/2025, que institui o 
Programa de Pleno Pagamen-
to de Dívidas dos Estados e 
do Distrito Federal (Propag), 
como aquele que impede a 
utilização do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Regio-
nal (FNDR) como ativo nas 
operações de renegociação da 
dívida e impõe restrições ao es-
calonamento dos pagamentos.

“Pela primeira vez, a gente 
entrou num programa onde a 
gente ia parar de fazer palia-
tivos e ia começar a ter uma 
dívida pagável, a ter uma dí-
vida que tende ao zero e não 
tende ao infinito, como é essa 
dívida hoje. Então, o que mais 
chamou a atenção da gente foi 
que o Governo Federal partici-
pou de toda a negociação, au-
torizou tudo o que foi votado 
e depois vetou aquilo que ele 
mesmo negociou e autorizou. 
Por isso a gente entende a le-
gitimidade da derrubada do 
veto, porque a própria União 
aceitou aquelas condições e 
depois ela vetou”, afirmou o 
governador.

Castro lembrou que a dí-
vida do estado é um problema 
histórico, herdado de gestões 
anteriores, e que sua gestão foi 
a primeira a buscar uma solu-

ção definitiva junto ao Gover-
no Federal.

“Tem que entender que é 
uma dívida (a do Estado do Rio 
de Janeiro) construída em ou-
tras gestões. A dívida que hoje 
está na casa de R$ 211 bilhões, 
só a minha gestão já pagou R$ 
15 bilhões, e de 97 para cá o 
Estado do Rio de Janeiro já pa-
gou mais de R$ 132 bilhões de 
reais. Então, nesses últimos seis 
anos, não há nenhuma dívida 
nova contraída pelo Estado. Só 
juros sobre juros sobre juros, 
sobre juros, o que se torna im-
pagável”, argumentou.

Ele criticou o veto presi-
dencial, pois representa uma 
quebra de acordos e um retro-
cesso no processo de renego-
ciação da dívida.

“Isso é uma quebra de 
acordos, isso é uma quebra de 
diálogo, isso é uma quebra da 
democracia, é uma quebra da 
institucionalidade. Acho que 
quando as instituições perdem 
a confiança no diálogo, você 
está fazendo um ferimento de 
morte na democracia. Tanto 
se fala em democracia hoje, 
e isso com certeza é um feri-
mento de morte na democra-
cia, quando as instituições já 
não têm mais esse processo de 
confiança, de uma negociação 
limpa, clara, que aquilo depois 
seja vetado”, sinalizou.

Thiago Lontra

Thiago Lontra

Governador fez um discurso duro contra a União e contra o STF

Castro participou da abertura do ano legislativo da Assembleia do Rio de Janeiro

“Democracia e liberdade de expressão são o oxigênio do jornalismo.
O jornalismo não sobrevive sem elas"
“Democracia e liberdade de expressão são o oxigênio do jornalismo.
O jornalismo não sobrevive sem elas"

Rudolfo LagoRudolfo Lago lago
RUDOLFO

Formado pela Universidade de Brasília, Rudolfo Lago tem 37 anos de

profissão, especialmente na cobertura de política. Responsável por

furos como o dos Anões do Orçamento e a série de reportagens que

levaram à cassação do ex-senador Luiz Estevão. Vencedor do Prêmio

Esso, entre outras premiações.

No Correio Político, o leitor conhecerá os meandros, os bastidores, do

poder em Brasília, na Esplanada dos Ministérios. Histórias que

ajudarão a entender por que as decisões são tomadas ou não nos três

poderes da República.
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Niterói abre concurso de 
marchinhas contra o assédio

Campos orienta adolescentes 
sobre a gravidez precoce

CORREIO FLUMINENSE

Centro de apoio alerta familiares

Vencedor estará no bloco Não é Não!

Inscrição para dupla ou grupos

A Prefeitura de Niterói 

está com inscrições aber-

tas, até o dia 9 de feverei-

ro, para a competição de 

marchinhas do bloco “Não 

é Não!”, que tem como 

tema o combate ao assé-

dio a mulheres no Carna-

val. A iniciativa da Secre-

taria Municipal da Mulher 

e da Fundação de Arte de 

Niterói (FAN) busca pro-

mover a criação musical 

com foco em temas re-

levantes, como respeito, 

diversidade e inclusão. As 

composições devem con-

templar palavras-chave 

como mulher, prevenção, 

assédio, respeito e impor-

tunação. Para participar, 

os candidatos precisam 

ser naturais de Niterói ou 

residentes na cidade. 

A Semana Nacional de 

Prevenção à Gravidez na 

Adolescência (de 1º a 8 de 

fevereiro), data instituída 

pela Lei nº 13.798/2019, 

tem como objetivo au-

mentar a conscientiza-

ção e o conhecimento 

da contracepção e saúde 

reprodutiva dessas ado-

lescentes. Em Campos, 

o Centro de Referência e 

Tratamento da Criança e 

do Adolescente, vincula-

do à Secretaria Municipal 

de Saúde, oferece acolhi-

mento e atendimento a 

gestantes adolescentes, 

realizando consultas de 

pré-natal com uma equi-

pe multidisciplinar, que 

inclui enfermeira (para 

realização dos testes rápi-

dos de sífilis, hepatite B e 
HIV), psicóloga, assistente 

social e médica obstetra.

A diretora do centro, Vi-

viane Lessa, diz que a 

semana é de extrema 

importância para alertar 

as adolescentes e seus fa-

miliares, de modo a bus-

carem orientação e no-

vos recursos para evitar 

uma gravidez indesejada. 

“As gestantes são acom-

panhadas até o final da 
gestação. O serviço tam-

bém promove reuniões 

com as gestantes, seus 

companheiros (quando 

aceitam vir) e famílias 

para orientações sobre 

amamentação e direitos 

das gestantes”, informou 

a médica, acrescentando 

que, nas consultas são 

abordados os temas liga-

dos à prevenção de outra 

gestação.

As marchinhas aprovadas 

estarão disponíveis para 

votação pública no apli-

cativo COLAB entre os 
dias 10 e 14 de fevereiro de 

2025. O anúncio da mar-

chinha vencedora será 

feito no dia 17 de feverei-

ro, pelas redes oficiais da 

Prefeitura de Niterói. A 

composição mais votada 

será a campeã e o autor 

será contratado para a 

execução da marchinha 

na abertura do bloco “Não 

é Não!”, no dia 28 de feve-

reiro de 2025, no Caminho 

Niemeyer.

A inscrição é gratuita, e 

os interessados devem 

preencher o formulá-

rio on-line, disponível no 

aplicativo COLAB, no site 
da Prefeitura ou da FAN 

e enviar sua composição. 

Além da letra da marchi-

nha, o candidato deve en-

viar a gravação da música 

em arquivo de áudio. Em 

caso de dúvidas, é possí-

vel entrar em contato pelo 

e-mail (comunicasmc-

fan@gmail.com). A par-

ticipação é proibida para 

menores de 18 anos, bem 

como para servidores do 

município de Niterói, dire-

ta ou indiretamente. Em 

caso de dupla ou grupo, 

o regulamento exige que 

50% dos integrantes sejam 

mulheres. O vencedor re-

ceberá um cachê no valor 

líquido de R$ 3.500

Alex Ramos

Freestocks/ Unsplash

Concurso de Marchinhas Bloco Não é Não 

Prefeitura orienta jovens sobre os riscos da gravidez 

Estado recebe 1,5 
milhão de turistas 
internacionais em 2024

O Rio de Janeiro fechou o 
ano de 2024 com 1.513.235 
milhão de visitas de turistas 
internacionais, confirmando a 
projeção da Secretaria de Esta-
do de Turismo de ultrapassar a 
marca de 1,5 milhão e chegar 
ao mesmo patamar de 2014. 
Com alta de 26,8% em compa-
ração com 2023, o estado cres-
ceu mais que o dobro da média 
nacional (12,6%) e também 
acima do mercado internacio-
nal (11%), segundo dados da 
Organização Mundial do Tu-
rismo (OMT).

A Argentina continua sen-
do o país de onde partem o 
maior número de viajantes com 
destino ao Rio de Janeiro, com 
455.299 turistas. Logo em segui-
da, estão Chile (278.902) e EUA 
(179.902). Juntos, os três países 
representam 60,4% do fluxo de 
visitantes estrangeiros no estado.

“Esse número não é por 
acaso. É fruto de um trabalho 
intenso, de planejamento e 
de gestão focada no setor que 
impulsiona a economia e gera 
emprego e renda. Estamos co-
memorando essa marca tão im-
portante, mas temos a missão 
de crescer ainda mais”, ressalta 
o governador Cláudio Castro.

O mês de dezembro, início 
do verão e da alta temporada, 
registrou 161.223 visitantes 
estrangeiros e foi o terceiro 
melhor mês de 2024, atrás 

Número 
é 26,8% 
maior em 
comparação 
com 2023. 
Argentinos 
e chilenos 
lideram a lista

Tomaz Silva/ Agência Brasil

Dados da OMT indicam crescimento acima da média nacional e mundial

UFF com inscrições 
abertas para cursos e 
pós-graduação on-line

Fazenda prorroga iPVa 
para alguns veículos

A Universidade Federal 
Fluminense (UFF) está com 
inscrições abertas para o pro-
cesso seletivo do Curso de Pós-
-Graduação Lato Sensu em 
Planejamento, Implementação e 
Gestão da Educação a Distância 
(PIGEAD), que prevê 180 va-
gas. Elas vão até 20 de fevereiro. 
O curso, que tem duração de 18 
meses e está previsto para iniciar 
em maio, é gratuito, à distância, 
e o público-alvo são os professo-
res da educação básica e gestores 
da educação. 

A inscrição no processo se-
letivo será composta de duas 
etapas: requerimento de inscri-
ção e envio da documentação 
disponível no edital, que pode 
ser encontrado no site da UFF. 
As 180 vagas estão distribuídas 
para cada um dos polos de apoio 
presencial da Universidade 
Aberta do Brasil localizados em 
Angra dos Reis, Nova Friburgo, 
Rio das Ostras e São Gonçalo.

Além da Pós-Graduação 
EAD, a UFF também oferece 
os seguintes cursos de graduação 
semipresenciais através do Ves-
tibular CEDERJ: Biblioteco-
nomia, Administração Pública, 
Ciências Contábeis, Computa-

ção, Engenharia de Produção, 
Letras, Matemática e Tecnolo-
gia em Segurança Pública.

O Cederj tem polos em An-
gra dos Reis, Barra do Piraí, Bel-
ford Roxo, Bom Jardim, Bom Je-
sus do Itabapoana, Búzios, Cabo 
Frio, Cantagalo, Cardoso Mo-
reira, Duque de Caxias, Itaguaí, 
Itaocara, Itaperuna, Macaé, Magé, 
Mangaratiba, Mesquita, Miguel 
Pereira, Miracema, Natividade, 
Niterói, Nova Friburgo, Nova 
Iguaçu, Paracambi, Petrópolis, 
Pinheiral, Piraí, Quatis, Resende, 
Rio Bonito, Rio das Flores, Rio 
das Ostras, Rio de Janeiro (Cam-
po Grande e Rocinha), Santa 
Maria Madalena, São Fidélis, São 
Francisco de Itabapoana, São 
Gonçalo, São Pedro da Aldeia, 
Saquarema, Teresópolis, Três Rios 
e Volta Redonda.

O Consórcio Cederj reúne 
as instituições de ensino supe-
rior públicas sediadas no esta-
do com a oferta de cursos na 
modalidade semipresencial. O 
estudante possui material di-
dático gratuito e próprio para 
educação a distância, em versão 
impressa e digital, ambiente vir-
tual de aprendizagem, além de 
tutorias presenciais e on-line.

A Secretaria de Estado de 
Fazenda do Rio de Janeiro (Se-
faz-RJ) vai prorrogar, até sex-
ta-feira, 7 de fevereiro, o prazo 
de pagamento da cota única ou 
da primeira parcela do IPVA de 
veículos com placa final 9. Des-
sa forma, será possível quitar o 
imposto até a nova data, sem 
incidência de juros ou multa, e 
com o desconto de 3% para pa-
gamentos à vista. Os documen-
tos sem os acréscimos estarão 
disponíveis a partir de quinta-
-feira, dia 6.

A prorrogação, que será 
publicada em Diário Oficial 
nesta quarta-feira, por meio 
de uma resolução da Sefaz, foi 
concedida em virtude de uma 

instabilidade ocorrida nesta 
segunda-feira na emissão do 
Documento de Arrecadação 
do Estado do Rio de Janeiro 
(DARJ). O sistema voltou a 
funcionar normalmente ainda 
na noite de segunda-feira.

Os donos de veículos po-
dem obter o documento de 
arrecadação no site ipva2025.
fazenda.rj.gov.br, informando 
o número do Registro Nacio-
nal de Veículos Automotores 
(Renavam). É possível realizar 
o pagamento por Pix, em qual-
quer instituição financeira, ou 
por código de barras nos ban-
cos que têm parceria com a Se-
faz-RJ (Bradesco, Itaú, Santan-
der e SICOOB).

Divulgação/UFF

Informações podem ser obtidas no site da universidade

RJ registra 7 mil novas 
empresas em janeiro

O ano de 2025 começou 
com mais um recorde de aber-
tura de empresas no Estado do 
Rio. No primeiro mês do ano, 
a Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro ( Jucerja) re-
gistrou 7.164 novos negócios, a 
maior marca de todos os meses 
de janeiro nos 216 anos da au-
tarquia. Esse número represen-
ta um significativo aumento de 
29,5% em relação ao antigo re-
corde de janeiro, batido no ano 
passado, quando foram abertas 
5.528 empresas.

No geral, o resultado de ja-
neiro é a quarta melhor marca 
de todos os tempos, ficando 
atrás apenas dos meses de de-
zembro de 2021, quando a Ju-
cerja registrou 8.136 novas em-
presas, de julho de 2024, com 
7.315 aberturas, e de agosto de 
2023, com 7.240 registros.

Dos 7.164 registros feitos 
em janeiro, 6.746 foram cons-
tituições de empresas. Também 
estão computadas 356 abertu-

ras de filiais e 62 inscrições de 
transferências. Entre as princi-
pais atividades dos novos ne-
gócios no estado em 2025 estão 
serviços de escritório, consultó-
rios de psicologia e psicanálise e 
consultórios médicos.

O presidente da Jucerja, 
Sergio Romay, enfatiza que, em 
2024, a autarquia registrou o 
maior número de novas empre-
sas de todos os tempos: 76.036.

“Encerramos 2024 com 
um recorde histórico no total 
de aberturas de empresas e ini-
ciamos 2025 com uma nova 
quebra de recorde. Os núme-
ros demonstram a força do em-
preendedorismo fluminense e o 
impacto positivo das medidas 
de desburocratização que temos 
implementado na Jucerja. E 
esse é nosso compromisso para 
2025: continuar facilitando a 
vida dos empresários, gerando 
emprego e renda, e melhorando 
o ambiente de negócios flumi-
nense”, afirma Romay.

apenas de janeiro (163.598) e 
fevereiro (170.305). O cresci-
mento em relação a dezembro 
de 2023 foi de 24%.

Para o secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca, 
o aumento do número de voos 
para com a retomada do prota-
gonismo do Aeroporto RIO-
Galeão e o trabalho de promo-
ção internacional do turismo 
do estado foram fundamentais 
para esse resultado.

“O Rio de Janeiro está lo-
tado de turistas. Ninguém tem 
dúvidas disso. Estamos vivendo 

o melhor momento da última 
década, no mesmo patamar 
de 2014, quando recebemos 
a Copa do Mundo. Tem um 
detalhe que é muito significa-
tivo nesses números. Dos 10 
maiores países emissores de 
turistas ao Rio, estivemos em 8 
deles fazendo trabalho de pro-
moção dos atrativos turísticos 
do estado. Juntos, esses países 
representam 81% do fluxo de 
turistas, o que mostra que es-
tamos no caminho certo. A re-
tomada do aeroporto interna-
cional RioGaleão e o aumento 

da malha aérea também foram 
fundamentais neste processo”, 
disse Tutuca.

Lista dos países emissores 
de turistas ao Rio

1 - Argentina - 455.299
2 - Chile - 278.902
3 - EUA - 179.779
4 - França - 71.067
5 - Uruguai - 56.623
6 - Reino Unido - 44.431
7 - Portugal - 39.336
8 - Alemanha - 37.746
9 - Colômbia - 36.689
10 - Itália - 29.534

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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CORREIO CARIOCA

Atenção! Prazo para cota 
única do IPTU termina sexta (7)

Light inicia obras na 
rede elétrica da Ilha 

Ataque faz sete feridos em Santa Cruz 

Grande apreensão de drogas no Catete 

Incêndio atinge Ciep da Rocinha 

Atenção, moradores do 

Rio de Janeiro! Na próxi-

ma sexta-feira (7) se en-

cerra o prazo para o pa-

gamento da cota única 

ou da 1ª parcela do IPTU 

2025. No primeiro caso, 

há desconto de 7%, como 

em 2024. 

A emissão das guias de 

pagamento poderá ser 

feita pelo site carioca.rio, 

ou pelo aplicativo Carioca 

Digital. Basta baixar e im-

primir o documento, com 

todas as parcelas do im-

posto. Para obter a guia, é 

necessário informar o nú-

mero da inscrição do imó-

vel, identificado no boleto 
de anos anteriores. O do-

cumento tem dois códi-

gos de barras, um para 

pagamento da cota única 

e outro para quitação da 

primeira parcela. 

Com o objetivo de ampliar 

a capacidade de distribui-

ção de energia – por meio 

de escavações para a ins-

talação de cabos suba-

quáticos e subterrâneos, 

que vão passar sob a Baía 

de Guanabara – a Light 

deu a partida, nessa quar-

ta-feira (4), nova fase das 

obras de modernização 

da rede elétrica da Ilha do 

Governador (Zona Norte). 

Para a realização do ser-

viço, será necessário in-

terditar uma faixa da Es-

trada do Galeão, sentido 

Fundão, entre a Praça do 

Avião e o acesso à Avenida 

20 de Janeiro, enquanto 

operadores de trânsito se 

encarregam de orientar 

os motoristas no local.

Após uma crise de abas-

tecimento, a Ilha vem 

operando com duas no-

vas linhas de transmissão, 

instaladas no ano passa-

do. Com a conclusão da 

fase, o sistema local con-

tará com uma linha adi-

cional de 138kV, com 8,5 

km, o que permitirá maior 

flexibilidade de gestão.

De causa desconhecida, 

disparos feitos efetuados 

por um grupo crimino-

so deixou sete pessoas 

feridas na comunidade 

conhecida como ‘Cur-

ral Falso’, em Santa Cruz 

(Zona Oeste), na manhã 

dessa terça-feira (4). O 

resgate das vítimas foi 

feito por ambulâncias do 

Corpo de Bombeiros e do 

Samu.  

Quatro feridos foram en-

viados para o Hospital 

Municipal Pedro II, outros 

dois, à Unidade de Pron-

to Atendimento (UPA) do 

Cesarão e sétimo ferido 

foi encaminhado para o 

Hospital Municipal Rocha 

Faria, em Campo Grande.

Uma grande quantidade 

de drogas apreendida, 

mas ainda não contabi-

lizada, é o saldo da ope-

ração conjunta entre as 

polícias Militar e Civil, re-

alizada na manhã dessa 

terça-feira (4), contra cri-

minosos do Morro Santo 

Amaro, no Catete (Zona 

Sul). 

Informações divulgadas 

pela PM dão conta de que 

o material apreendido se-

ria utilizado para a endo-

lação dos entorpecentes, 

a serem comercializados 

durante o Carnaval.  

Outra operação resultou 

na apreensão de equipa-

mentos piratas de sinal de 

TV por assinatura. 

Um incêndio nessa terça-

-feira (4), supostamente 

causado por um curto-

-circuito, destruiu a sala 

de leitura do Ciep Doutor 

Bento Rubião, na Rocinha 

(Zona Sul). 

Segundo a Secretaria 

Municipal de Educação, 

responsável pela escola, 

como o cômodo sinistra-

do estava vazio, não hou-

ve registro de feridos. 

Embora O quartel do 

Corpo de Bombeiros da 

Gávea tenha sido aciona-

do às 13h35,  somente às 

16h10 as chamas foram, de 

fato, controladas. 

Com  o incidente, umas 

das faixas da Estrada da 

Gávea foi interditada.  

Reprodução FDR

Newr7

Sexta próxima é o prazo fatal para cota única do imposto

Ilha do Governador ganhará reforço aa rede elétrica

POR MARCELLO SIGWALT

ADPF das Favelas: Prefeitura 
do Rio envia petição ao STF
Ideia é mostrar à Corte avanço do crime durante o trâmite da ação

Por Marcello Sigwalt

Ingressar no processo, como 
‘amicus curiae’, com informa-
ções relevantes para a resolução 
da controvérsia constitucional 
que envolve a ‘ADPF das Fave-
las’. Este foi o argumento cen-
tral da petição encaminhada 
pela Prefeitura do Rio ao STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
ao cunhar o termo latino que 
significa ‘amigo da corte’, tendo 
em vista atestar que, durante o 
período em que a ADPF (Ar-
guição de Descumprimento de 
Preceito Fundamental) citada 
foi ajuizada, ‘houve aumento 
expressivo do domínio territo-
rial por criminosos na capital 
fluminense’. A iniciativa ocorre 
na véspera (5) do julgamento 
da ação pela Corte Suprema. 

Autor da petição – ende-
reçada ao relator da arguição, 
ministro do Supremo, Edson 
Fachin – o procurador-geral do 
município, Daniel Bucar Cer-
vasio, assinala que, na qualida-
de capital do estado, o Rio é o 
“município mais desenvolvido 
e mais populoso” e, portanto, 
“o que mais sofre com as con-
sequências da política de segu-
rança pública implementada 
pelo Estado”. O documento é 
endereçado ao ministro Edson 
Fachin, relator da arguição.

Serviços como a Central 
1746 e o Disque Denúncia, 

iniciado no período da ADPF, 
bem como a análise da Central 
de Inteligência, Vigilância e 
Tecnologia de Apoio à Segu-
rança Pública (Civitas) – cen-
tral de monitoramento inau-
gurada no ano passado pela 
Prefeitura – foram usados para 
“traçar um panorama dos efei-
tos das decisões já proferidas 
nos autos desta ADPF sobre 
a malha urbana carioca, tudo 
com vistas a contribuir para um 
aperfeiçoamento da prestação 
jurisdicional”. 

Entre os dados coletados, 

cabe destaque o volume de 
7.856 denúncias de barrica-
das, nos últimos cinco anos (a 
maior parte, na Zona Norte), 
compiladas pelo Disque De-
núncia.  

Por sua vez, a ADPF das 
Favelas ‘cobra medidas con-
cretas para reduzir a letalidade 
policial em favelas do Rio de 
Janeiro’.

Zona Norte lidera - Das lo-
calidades, a que pertence ao 16º 
BPM (Olaria) –  bairros como 
Brás de Pina, Penha, Vigário 
Geral e Olaria – é a que tem 

mais registros: 1.978. Também 
na Zona Norte, estão situadas 
as segunda e terceira colocadas 
no ranking: 41º BPM (Irajá) — 
com 1.613 denúncias de blo-
queios — e do 9º BPM (Rocha 
Miranda), que teve 1.254 casos.

A petição assinala que “os 
números do Disque Denúncia 
evidenciam que as organizações 
criminosas e forças paramilita-
res têm se aproveitado das res-
trições impostas às operações 
de enfrentamento ao crime or-
ganizado para expandir a sua 
influência territorial”.

Fernando Frazão - Agência Brasil

Prefeitura do Rio quer convencer Supremo que ação favoreceu avanço da criminalidade

Pessoas especiais ganham kits
SMPD entrega materiais escolares a estudantes com deficiência

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Munici-
pal da Pessoa com Deficiência 
(SMPD), entregou, nesta ter-
ça-feira (4), 500 kits com ca-
misas de uniformes e materiais 
de uso diário para as pessoas 
que frequentam regularmente 
os sete Centros Municipais de 
Referência da Pessoa com De-
ficiência (CMRPDS) da cida-
de. Os kits incluem mochila, 
estojo e duas camisetas cada. 
A cerimônia aconteceu no 
Centro de Referência de Irajá, 
na Zona Norte, com a presen-
ça da secretária da Pessoa com 
Deficiência, Helena Werneck e 
do subprefeito da Zona Norte, 
Douglas Araújo.

O uso do uniforme e a iden-
tificação das pessoas com defi-
ciência tem como objetivo pro-
mover um ambiente igualitário, 
reforçar a construção de uma 
identidade coletiva nos centros 
de referência e garantir a segu-

rança dos usuários dos serviços 
municipais, facilitando o reco-
nhecimento.

A secretária Municipal da 
Pessoa com Deficiência, Hele-
na Werneck, ressaltou a impor-
tância da entrega dos kits:

– O uso do uniforme não é 

só uma questão de segurança, 
mas também de identidade. O 
uniforme traz unidade e forta-
lece o senso de pertencimento 
das nossas crianças e adoles-
centes. Esta é a primeira vez 
que os centros de referência 
adotam kit com uniforme, e 

estamos ampliando esse pro-
cesso gradativamente, incluin-
do mais materiais para conso-
lidar essa identidade e garantir 
que todos se sintam parte des-
te espaço. Estamos dando esse 
passo com muito cuidado e 
comprometimento.

Moradora do Morro Dona 
Marta, em Botafogo, Marcia 
Alves Pereira, de 51 anos, é uma 
frequentadora assídua do Cen-
tro de Referência localizado na 
região central da cidade. Parti-
cipa ativamente das atividades 
internas e externas da progra-
mação mensal, tendo visitado 
a Ilha de Paquetá, o Museu do 
Amanhã e sendo presença cons-
tante nas colônias de férias.  

Os centros têm a missão 
de oferecer um ambiente aco-
lhedor, com escuta qualificada, 
orientação para demandas e ati-
vidades voltadas ao desenvolvi-
mento do potencial da pessoa 
com deficiência.

Beth Santos - Prefeitura do Rio

Kits preparados pela SMPD se destinam a pessoas especiais

abertas 20 mil vagas 
para práticas desportivas

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes, abre, nesta terça-
-feira (4), mais de 20 mil vagas 
para práticas esportivas nas Vi-
las Olímpicas, no Parque Ra-
dical de Deodoro e no Parque 
Olímpico da Barra. 

As inscrições são gratuitas. 
As aulas de 2025 começam 
na quarta-feira (5) e ocorrem 
semanalmente, de terça a sex-
ta-feira. Há opções disponí-
veis para todas as idades, com 
a orientação de profissionais. 
Entre as atividades oferecidas 
estão ginástica localizada, han-
debol, futsal, jiu-jitsu, treina-
mento funcional, natação e hi-
droginástica.

“Depois do sucesso da co-
lônia de férias, com quase sete 
mil participantes, a expectativa 

é que as vagas para as atividades 
esportivas sejam preenchidas 
rapidamente. Estamos muito 
felizes em proporcionar ainda 
mais qualidade de vida para a 
população. Temos atividades 
para toda a família, dos mais 
jovens até os idosos”, afirmou o 
secretário municipal de Espor-
tes, Guilherme Schleder.

As vagas são limitadas. As 
inscrições presenciais ocorrem 
nas secretarias dos equipamen-
tos, de terça a sexta, onde é pos-
sível verificar todas as modali-
dades disponíveis e a oferta de 
vagas para cada uma. 

As inscrições seguem até 
que sejam preenchidas todas as 
vagas ofertadas em cada moda-
lidade. Já no Parque Olímpico 
da Barra, as inscrições poderão 
ser online.  

Comlurb coleta 28 ton 
de resíduos da folia

A Comlurb coletou 28 to-
neladas de resíduos na cidade 
durante o primeiro fim de se-
mana oficial de desfiles de blo-
cos de rua, nos dias 1º e 2 de 
fevereiro. A Liga de Blocos e 
Bandas da Zona Portuária, com 
palco montado na Praça Mauá, 
registrou o maior peso, com 12 
toneladas, seguida dos dois me-
gablocos no Centro: Carrossel 
de Emoções, com 6,6 tonela-
das e Bloco Chá da Alice, 6,3 
toneladas. O peso total, de 28 
toneladas, inclui também a lim-
peza na área externa do Sambó-
dromo para o Ensaio Técnico 
do Grupo Especial. Equipes 
do Lixo Zero registraram 21 
autuações no art.103-A (urinar 
em via pública) e 13 no art.82 
(descarte irregular de pequenos 
resíduos).

A megaoperação de limpeza 
da Comlurb para os blocos é 
realizada antes, durante e após a 
passagem dos desfiles. O traba-
lho é realizado nas vias princi-
pais em que os blocos desfilam 
e em todo o entorno, incluindo 
as vias de acesso e ruas adjacen-
tes, com os serviços de varrição 
mecanizada, lavagem, esvazia-
mento de papeleiras e contêi-
neres e remoção de resíduos. As 
áreas de concentração dos blo-
cos contam com garis com pul-
verizadores costais, com essên-
cia de eucalipto, como medida  
para manter o ambiente mais 
agradável. Este ano, a Compa-
nhia conta com 20 mil litros de 
sabão e 5 mil litros de essência 
de eucalipto para limpeza hi-
dráulica e pulverizadores na 
área dos banheiros químicos. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Magé dá prazo para renovar 
o Passe Livre Universitário
Projeto beneficia até 700 estudantes mageenses do Ensino Superior

O ano letivo nas universi-
dades públicas e particulares já 
está para começar e, com isso, 
a Prefeitura de Magé anuncia o 
calendário do programa Passe 
Livre Universitário para 2025. 
As renovações e novas inscrições 
serão divididas em três grupos, 
com duas semanas de atendi-
mento para cada grupo.

“Neste ano, além das ins-
crições para alunos de univer-
sidades públicas e particulares, 
colocamos um atendimento 
especial para aqueles estudantes 
que sofreram com greves em seus 
cursos. Nosso objetivo é garantir 
que nenhum estudante perca 
seu benefício, por isso também 
ampliamos o período de atendi-
mento para que todos tenham 
tempo suficiente para regula-
rizar sua situação”, explicou o 
coordenador de Juventude, Sér-
gio Oliveira.

O primeiro grupo atendido 
para renovações e novas inscrições 
será o de estudantes das universi-
dades particulares, de 17 de feve-
reiro a 28 de fevereiro. Os alunos 
de universidades públicas serão 
atendidos de 10 de março a 21 de 
março, para renovações e novas 
inscrições. E o último grupo será 
o de estudantes que precisam rea-
lizar a renovação, mas foram afeta-
dos por greves, com atendimento 
de 24 de março a 4 de abril.

Para renovação do benefício 
é necessário entregar: duas có-
pias da declaração de matrícula 
original da Instituição de Ensi-
no (papel timbrado, carimbo e 
assinatura da secretaria, com in-
formações sobre matrícula e dis-
ciplinas cursadas) e duas cópias 
da grade de horários com disci-
plinas presenciais e EAD.

Já para novas inscrições, é 
preciso entregar: cópia do do-
cumento de identificação oficial 
com foto (RG, CNH, etc.); 
cópia do CPF; cópia do com-
provante de residência atualiza-

do (máximo de 90 dias); duas 
cópias da declaração de matrí-
cula original da Instituição de 
Ensino; duas cópias da grade de 
horários; cópia do extrato pre-
videnciário completo (CNIS) e 
contracheque (aplicável a servi-
dores públicos); e uma foto 3×4.

Todos os documentos de-
vem ser entregues em envelope 
pardo A4 e não serão aceitos 
prints de documentos. As re-
novações e novas inscrições de-
verão ser realizadas presencial-
mente na Coordenadoria de 
Juventude, que fica no Espaço 

Governo + Amor Por Você, na 
Rodoviária de Piabetá. O aten-
dimento é de segunda a sexta, 
das 9h às 17h.

A Prefeitura de Magé dispo-
nibiliza 700 vagas no programa 
entre alunos que já recebem o 
benefício e vagas para os novos 
estudantes. Serão contemplados 
com o Passe Livre Universitário 
os estudantes que comprovem 
renda per capta familiar de até 
dois salários mínimos mensais. 
Caso o estudante ou familiar seja 
funcionário público é necessário 
apresentar o contracheque.

Romulo Barbosa

Os contemplados poderão utilizar até 44 viagens com valor de “Bilhete Único” por mês

Tolerância religiosa 
em São João de Meriti

Na segunda (3), a Subsecre-
taria de Assuntos Religiosos de 
São João de Meriti realizou sua 
primeira reunião com líderes reli-
giosos do município. O encontro 
contou com a presença de repre-
sentantes de 59 igrejas batistas, 
reunidos para debater ações em 
parceria com a prefeitura. O sub-
secretário Ednilson Fontes ressal-
tou a importância da união entre 
governo e instituições religiosas 
para promover o bem-estar da 
população e anunciou que novas 
reuniões serão realizadas com ou-
tras lideranças religiosas da cidade.

A reunião teve início com 
uma palavra do pastor Cristiano 
Gonçalves, presidente da Ordem 
dos Pastores Batistas Meritienses, 
que parabenizou a gestão muni-
cipal pela criação da subsecreta-

ria, cumprindo uma promessa de 
campanha. “Este é um momento 
especial para São João, e nós que-
remos fazer parte dele”, destacou. 
O encontro reforçou o compro-
misso da administração munici-
pal em estabelecer um canal direto 
com as igrejas e valorizar o papel 
social dessas instituições.

O prefeito Léo Vieira agrade-
ceu a presença de todos e relem-
brou sua criação dentro da Pri-
meira Igreja Batista da Pavuna. Ele 
destacou as principais ações reali-
zadas nos primeiros 33 dias de go-
verno e pediu apoio das igrejas na 
divulgação de projetos voltados à 
melhoria do município. Léo Viei-
ra reforçou o compromisso com 
a transparência e garantiu que o 
diálogo será constante, buscando 
sempre o progresso da cidade.

Japeri: prazo para pagar o iPTU com 15% 
de desconto vai até o dia 28 de fevereiro

Os contribuintes que dese-
jarem pagar o Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) em 
cota única já podem se progra-
mar.  É que a Prefeitura de Jape-
ri liberou o calendário fiscal da 
arrecadação dos tributos muni-
cipais para o exercício de 2025.  
Desta vez, os descontos em cota 
única, que variam de 15%, 10% 
e 5% começam em fevereiro e 
terminam no mês de abril, ao 
invés de iniciarem em maio.

Já os parcelamentos men-
sais, em até 10 vezes,  vão até 
novembro. Outras taxas tam-
bém já estão com prazos defini-
dos, como é o caso do Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISSQN), Taxa de 
Fiscalização de Localização 
(TFE), entre outras.

As guias para pagamento já 
podem ser retiradas na sede da 
secretaria Municipal de Fazen-
da, na Rua Apucarana, 05,  ou 
por meio do portal https://
pmjaperi.geosiap.net.br/

pmjaperi/websis/siape-

gov/arrecadacao/2via/in-

dex.php. Além disso, a Pre-
feitura irá enviar os carnês via 
Correios.

CALENDÁRIO FISCAL

De acordo com o calen-
dário fiscal oficial, a primeira 
cota única com desconto de 

15% vence no dia 28 de feve-
reiro, a segunda no dia 31 de 
março garante 10% e a última 
com de 5% pode ser paga até 
30 de abril.

Já o vencimento do Impos-
to Sobre Serviço de Qualquer 
Natureza (ISSQN) será sempre 

no 15º (décimo quinto) dia do 
mês subsequente à emissão da 
nota fiscal.

Os descontos da Taxa de 
Fiscalização de Estabelecimen-
to (TFE) e o pagamento da 
Taxa de Localização de Esta-
belecimento (TLE), em cota 
única e parcelado acontecerão 
da seguinte forma:

O pagamento da TLE é 
sempre 30 (trinta) dias após sua 
emissão. Já o da Taxa de Fiscali-
zação de Estabelecimento pode 
ser paga em cota única, com 
desconto de 15%, 10% e  5%, 
com os mesmos prazos do ven-
cimento do IPTU. 

O Parcelamento em 06 ve-
zes vai de 28 de fevereiro e a  úl-
tima em 31 de julho.

As taxas do exercício do co-
mércio rudimentar, feira livre, 
ocupação de áreas públicas e da 
Taxa de Fiscalização de Trans-
porte Coletivo e de Passageiros 
também podem ser realizadas 
em cota única ou parcelados, 
cabendo ao contribuinte esco-
lher o que achar melhor.

Divulgação

O contribuinte também tem descontos de 10% e 5%

A Secretaria de Projetos Es-
peciais e Gestão de Convênios 
(SEPEC) anunciou a abertu-
ra do Quarto Ciclo de cursos 
gratuitos da Casa da Inovação 
Ziraldo, oferecendo 324 vagas 
para capacitação tecnológica 
de crianças, jovens, adultos e 
idosos. Os cursos disponíveis 
incluem: Criação de Aplicati-
vos; Programação de Games; 
Criação de Conteúdo Digital; 
Introdução à Robótica; Intro-
dução ao Mundo Digital e Pa-
cote Office; Inclusão Digital 
50+ e Marketing Digital

As aulas serão presenciais 
nos turnos matutino, vesperti-
no e noturno, na sede da Casa 
da Inovação Ziraldo, localizada 
na Rua Hortência, nº 06, Cen-
tro, Queimados – RJ.

As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas por meio 
do site oficial da Prefeitura de 
Queimados: www.queimados.
rj.gov.br/casadainovacao, ou 
de forma presencial, ma sede da 
Casa da Inovação Ziraldo.

O período de inscrição vai 
de 3 a 7 de fevereiro de 2025.

A seleção dos candidatos 
será feita por Sorteio Público, 
conduzido pela SEPEC e pelo 
Instituto Besouro de Fomento 
Social e Pesquisa.

Os candidatos não classifi-
cados entrarão automaticamen-
te no cadastro de reserva e po-
derão ser convocados caso haja 
desistências.

Os resultados serão divulga-
dos no site oficial da Prefeitura 
de Queimados.

inscrições abertas para 
cursos em Queimados

CORREIO DA BAIXADA

Guapimirim abre cadastro 
para ambulantes no Carnaval

Em Duque de Caxias, volta às 
aulas trazem entusiasmo

Organização e infraestrutura

Continuidade da APAE em Boa Ventura

A Prefeitura de Guapimi-
rim abre o cadastramento 
para ambulantes que de-

sejam atuar durante o Car-
naval 2025, promovendo 
um dos eventos mais es-

perados do ano. As inscri-
ções estarão abertas de 4 
a 14 de Fevereiro de 2025, e 
os interessados devem se 
inscrever pelo site https://

guapimirim.rj.gov.br/.
O Carnaval de Guapimirim 

será celebrado de 28 de 
Fevereiro até 04 de Mar-
ço de 2025, prometendo 
uma grande festa com 
muita música, alegria e 
cultura. Essa é uma exce-

lente oportunidade para 
os ambulantes que dese-

jam oferecer seus produ-

tos, serviços e fazer parte 
deste evento contagiante, 
fomentando a economia 
local.

O início do ano letivo em 
Duque de Caxias, na ter-
ça (4), foi marcado por um 
clima de entusiasmo e oti-
mismo nas 193 escolas da 
Rede Municipal de Ensi-
no. Cerca de 80 mil alunos 
retornaram às aulas com 
energia renovada, especial-
mente na Escola Municipal 
Senor Abravanel Silvio San-

tos, onde o prefeito Neti-
nho Reis esteve presente 
para dar boas vindas aos 
estudantes e professores.
Localizada no bairro Jar-
dim Olavo Bilac, a unidade 

bilíngue atende aproxima-

damente 400 alunos do 1º 
ao 5º ano. Animado com 
o início das aulas, o diretor 
da escola, professor Rafael 
Eller de Araújo, ressaltou 
o poder transformador da 
educação. “É uma grande 
alegria trabalhar em uma 
escola que leva o nome 
do maior comunicador 
do país. Esta homenagem 
é mais do que justa e nos 
inspira com sua história de 
perseverança. Desejo aos 
alunos um ano de muita 
alegria e aprendizado”.

Já a secretária de Educa-

ção, professora Iracema 
Costa, destacou as ações 
realizadas com o objetivo 
de garantir um retorno às 
aulas de maneira organi-
zada e com a infraestrutu-

ra necessária para atender 
com conforto e segurança 
os estudantes. 
“Durante as férias, reforma-

mos diversas escolas. Ago-

ra estamos prontos para 
receber nossos alunos. Na 
próxima semana, mais três 
unidades serão inaugura-

das. Duque de Caxias se-

gue avançando na educa-

ção, e todos os alunos são 
muito bem-vindos, com 
um retorno garantido em 
todas as escolas”, afirmou.

A Prefeitura de Itaperuna 
esclarece a situação do 
anexo da APAE no distrito 
de Boa Ventura, que pres-

ta atendimento clínico e 
educacional aos alunos 
da região. Mesmo com 
o encerramento do con-

trato do imóvel em 15 de 
dezembro de 2024, sem 
comunicação prévia entre 
a gestão anterior e a atual, 
tanto a Prefeitura quanto 
a APAE têm total interesse 
em manter os serviços da 
instituição no distrito. Para 
alinhar a continuidade 
das atividades, o prefeito 
Nel e o vice-prefeito Neto 
convocaram uma reunião 
com a diretoria da APAE, 
onde ficou definido que 
a atual sede passará por 
adequações técnicas ne-

cessárias antes da retoma-

da das atividades, prevista 
para fevereiro. Janeiro será 
dedicado à preparação e 
adequação do espaço, vis-

to que é o período de férias 
da instituição no distrito.
Participaram da reunião o 
prefeito Nel, o vice-prefei-
to Jair Neto, a presidente 
da APAE Itaperuna, Cla-

risse Santos Magalhães, a 
administradora Maria Eli 
Resende Poeys, e outros 
secretários. A Prefeitu-

ra de Itaperuna reforça o 
compromisso com a po-

pulação e com os alunos 
da APAE em Boa Ventura, 
trabalhando para que os 
serviços sejam retomados 
com segurança e qualida-

de no início deste semes-

tre letivo.

Divulgação

Divulgação

Cadastro é fundamental para poder trabalhar no período 

Escolas municipais receberam novamente os alunos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



12 Quarta-feira, 5 de Fevereiro de 2025PetroPolitano

Por Hugo Petersen

O Detran-RJ realizou nes-
ta terça-feira (04), a primeira 
ação da Operação Desmonte 
na Região Serrana do Estado 
do Rio de Janeiro. A fiscaliza-
ção foi feita em um ferro velho 
no Moinho Preto, em Petrópo-
lis. Durante a ocorrência, duas 
pessoas foram conduzidas em 
flagrante para a 105ª Delegacia 
de Polícia. No estabelecimento, 
foram encontrados um carro e 
um motor furtado. Também 
foram registradas séries de cri-
mes e potenciais riscos ambien-
tais no local. 

Um carro Mercedes Clas-
se A, furtado em 2021, foi 
encontrado no local, além de 
um motor furtado. Os veícu-
los que conseguiram sair por 
conta própria, ou seja, com o 
próprio motor, puderam ser 
retirados por funcionários do 
ferro-velho. Seguindo a Lei Fe-
deral 12.977, todos os outros 
veículos e materiais do ferro 
velho serão retirados e encami-
nhados para um centro de re-
ciclagem, onde o material será 
vendido.

Para chegar ao ferro-velho, 
agentes do setor de monitora-
mento da Diretoria Geral de 
Atividades de Desmontagem 
do Detran.RJ, fizeram um le-
vantamento de toda a região 
durante 15 dias. O diretor geral 
da Operação Desmonte, dele-
gado Luiz Alberto, destaca que 
os proprietários ainda podem 
recuperar o valor dos materiais 
recolhidos. “Se eles provarem a 
origem dos veículos recolhidos, 
o dinheiro da reciclagem, que 
vai ser depositado em uma con-
ta do Detran, poderá ser recu-
perado”, disse.

Crimes ambientais
O ferro-velho funciona-

va em uma extensão de cerca 
de 500 metros da Rua Stefan 
Zweig. Mais de 100 carcaças de 
automóveis, além de peças de 
carros, estavam amontoadas no 
terreno e na encosta, causando 
risco de deslizamentos. Algu-
mas sucatas estavam empilhadas 
próximo à calçada e até mesmo 
em meio a arbustos, também 
colocando em risco pedestres e 
veículos que passavam pela rua. 
Óleo motor e outros resíduos de 
automóveis eram lançados dire-
tamente no solo, o que caracte-
riza crime ambiental.

Ainda de acordo com Luiz 
Alberto, foi uma ocorrên-
cia de grande impacto. “Esse 
ferro velho aqui é de grandes 
proporções, mas somente 
quando retirarmos todos os 

veículos saberemos o seu real 
tamanho e a quantidade de 
material. Isso porque existem 
muitos que estão no ‘meio do 
mato’”, destacou.

Força-Tarefa
Iniciada em agosto de 2023, 

a Força-Tarefa Desmonte, do 
Governo do Estado, tem o 
objetivo de coibir a venda de 
peças de automóveis de proce-
dência ilegal, sem notas fiscais 
e roubadas. Já foram realizadas 
43 operações, com 96 ferros-
-velhos interditados. 66 esta-
belecimentos se cadastraram 
junto ao Detran.RJ, passando a 
fornecer peças cadastradas e de 
procedência comprovada. Essa 
foi apenas a primeira ação na 
Região Serrana, mas o trabalho 
seguirá em todo interior do es-
tado do Rio de Janeiro. 

“Nós vamos continuar em 
todo o interior. Esse trabalho 
não é só na Região Serrana, mas 
também no Sul Fluminense, 
Norte Fluminense, entre ou-
tros. Toda essa área vai ser vis-
toriada pelo Detran.” afirmou 
Luiz Alberto. 

Participaram da operação 
equipes do Detran, Polícia Ci-
vil, Polícia Militar Ambiental, 
Instituto Estadual do Meio 
Ambiente (Inea), da Secretaria 
de Estado de Fazenda e do Cor-
po de Bombeiros. O diretor 
do Desmonte, ainda destacou 
que o foco da operação não é 
punir os donos de ferro-velho. 
“O nosso objetivo não é punir, 
e sim credenciar os estabeleci-
mentos como este. Mas aqueles 
que não estão credenciados, in-
felizmente, nós temos que apli-
car a legislação”, disse.

Força-tarefa do Governo do estado 
interdita ferro-velho em Petrópolis

Hugo Petersen/CM

Foi a primeira ação da Operação Desmonte do Detran-RJ na Região Serrana do Rio de Janeiro

TCE dá parecer contrário às 
contas de gestão de Bomtempo
Conselheiro aponta não recolhimento de mais de R$ 7,4 milhões

Por Gabriel rattes

O Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) deu um pare-
cer prévio contrário às contas 
de gestão do ano de 2016, en-
quanto o ex-prefeito Rubens 
Bomtempo era ordenador de 
despesas. De acordo com o 
Conselheiro Substituto, Chris-
tiano Lacerda Ghuerren, não 
houve recolhimento de mais 
de R$ 7,4 milhões de contri-
buições dos prestadores de ser-
viços da Prefeitura Municipal 
inscritas desde o exercício an-
terior (2015). Também foram 
julgadas as contas do respon-
sável pela tesouraria da Prefei-
tura em 2016, Jorge Luiz Rego 
de Mello. Essa, por sua vez, foi 
aprovada pela Corte de Contas. 
Agora, cabe julgamento por 
parte da Câmara Municipal de 
Petrópolis.

Na decisão publicada na 
última semana, Ghuerren 
também apontou duas impro-
priedades que não deixaram a 
aprovação das contas de Bom-
tempo. A primeira é relativa 
aos débitos não contabilizados 
oriundos de arrestos judiciais 
no valor de R$2.294.752,08. 
A outra improbidade aponta-
da é referente a omissão para 
regularização dos pagamentos 
relativos à primeira parcela do 
13º do salário no prazo limite, 
assim como, a excessiva demora 
da regularização dos lançamen-
tos envolvendo o Instituto de 
Previdência Municipal (Inpas).

Ao final, determinou pela 
comunicação ao responsável 
pela tesouraria da prefeitura em 

2016, Jorge Luiz Rego de Mel-
lo. Também determinou pela 
comunicação aos atuais res-
ponsáveis pela Contabilidade e 
Controle Interno da Prefeitura 
de Petrópolis, para que adotem 
as medidas necessárias para 
prevenir que ocorram ressalvas 
semelhantes nas próximas pres-
tações de contas.

O atual prefeito Hingo 
Hammes será comunicado para 
que adote as medidas necessá-
rias ao cumprimento das deter-
minações apontadas pelo corpo 
instrutivo do TCE. Caso seja 
provada a ocorrência de dano 
ao erário, Hingo deverá instau-

rar uma Tomada de Contas.
Em resposta, a assessoria 

de comunicação do ex-prefeito 
Rubens Bomtempo informou 
que ainda não foi intimado da 
decisão, que cabe recurso, e só 
se manifestará após a análise 
do processo. Já a atual gestão da 
Prefeitura de Petrópolis respon-
deu que ainda não foi notificada 
sobre o processo em questão.

Contas estão em 
análise na CMP

O julgamento das Contas 
Anual de Gestão e de Governo 
do Município de Petrópolis é 
de competência do Legislati-

vo Municipal, com o auxílio, 
através de Parecer Prévio, no 
Estado do Rio de Janeiro do 
Tribunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro – TCE-RJ. 
As contas de gestão da Pre-
feitura do ano de 2016 agora 
serão analisadas pela Câma-
ra Municipal de Petrópolis. 
Enquanto isso, as contas de 
Governo de 2016, também re-
provadas pelo TCE em 2018, 
continuam paralisadas pelo 
legislativo há 7 anos.

Procurada, a Câmara Mu-
nicipal não se pronunciou ain-
da sobre a votação das contas 
atrasadas. 

Reprodução/TV Correio da Manhã

Foram apontadas uma irregularidade e duas improbidades nas Prestação de Contas do ex-prefeito

PETROPOLITANAS

Reinvidicações do Unita 
entram na pauta do Governo

Henrique Laranja toma posse 
como vereador em Petrópolis

Palácio Itaboraí abre vagas

Vias que terão serviço suspenso

Abastecimento interrompido

Com uma população flu-
tuante de veranistas e tu-
ristas, Itaipava se destaca 
não apenas como polo 
gastronômico e hotelei-
ro, mas também como 
um eixo econômico fun-
damental para a cidade. 
No entanto, a infraestru-
tura viária do distrito não 
acompanhou esse cresci-
mento, e os gargalos de 
mobilidade se tornaram 

um desafio para morado-
res, visitantes e comer-
ciantes do quinto distrito. 
A pauta de soluções para 
mobilidade foi levada à 
gestão Hingo Hammes 
pela Unita – Unidos por 
Itaipava. A associação, for-
mada há seis meses, en-
controu abertura para o 
diálogo sobre a mobilida-
de do distrito em reunião 
nessa semana.

Na tarde desta terça-fei-
ra (04), Henrique Laranja 
do Partido Progressista 
(PP) foi oficialmente em-
possado como vereador 
da Câmara Municipal de 
Petrópolis. Henrique as-
sume a vaga deixada por 
Gilda Beatriz (PP), que 
agora faz parte do Exe-
cutivo Municipal como 
Secretária da Pessoa com 
Deficiência, Mobilidade 
Reduzida e Doenças Ra-
ras, além de ser respon-

sável pelos Direitos e Po-
líticas para as Mulheres 
do município.
Com 57 anos e experiên-
cia no transporte público, 
Henrique Laranja rece-
beu  1.734 votos e foi o 
3º suplente do PP. “Com 
foco no bem-estar so-
cial, vou me dedicar com 
energia e compromisso a 
projetos que promovam 
o desenvolvimento de 
Petrópolis”, informou du-
rante a posse.

As inscrições para o pro-
cesso seletivo da Or-
questra de Câmara do 
Palácio Itaboraí (OCPIT) 
estão abertas até o dia 12 
de março. As vagas para 
início imediato são para 
flauta, violino, violoncelo 
e contrabaixo. Também 
há vagas para cadastro de 
reserva para viola de arco 

e clarinete . Podem se 
inscrever estudantes da 
rede pública que estejam 
cursando entre o 7º ano 
do ensino fundamental e 
o 1º ano do ensino médio. 
O curso é gratuito e tem 
duração de três anos, com 
aulas realizadas no perío-
do da tarde, três vezes por 
semana.

Confira as ruas que terão 
o abastecimento inter-
rompido: Rua Principal da 
Mosela, Rua Pedras Bran-
cas, Vila Alfredo M dos 
Santos, Vila Arthur Go-
mes de Carvalho, Ladeira 
Carlos Bitencourt, Rua 
Frederico Kronemberger, 
Rua São Judas Tadeu, Rua 
Candido Portinari, Ladeira 

Pedro Molter, Rua Maria 
Ludovina, Rua Magnus 
Kling, Rua Brigadeiro Go-
dinho dos Santos, Rua 
Mario Octavio Felipe, Ser-
vidão José Luiz de Souza, 
Vila Carlos Kling Sobrinho, 
Rua Prof. Monken, Ma-
jor Sergio, Rua Batista da 
Costa, Vila Francisco Fer-
reira de Oliveira.

A concessionária Águas 
do Imperador divulgou 
nesta terça-feira um nota, 
informando que o abas-
tecimento de água será 
interrompido em ruas 
do bairro Mosela, nes-
ta  quarta-feira (05/02), a 
partir das 9h. De acordo 
com a empresa, o serviço 

será suspenso tempora-
riamente para uma inter-
venção na rede de distri-
buição da localidade.
A previsão é de que o 
abastecimento seja reto-
mado gradativamente a 
partir das 15h. A orienta-
ção é para que os mora-
dores economizem água.

Sivulgação 

Ascom Câmara

Estrada União e Indústria é a principal via de ligação

Posse foi realizada durante sessão desta terça-feira

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



Quarta-feira, 5 de Fevereiro de 2025 13Serrano

TERESOPOLITANAS

Mesa 

Conselho II Conselho III

Conselho I

Em assembleia realizada 

na segunda-feira (3), no 

Teatro Municipal, o Con-

selho Municipal de Ino-

vação, Ciência e Tecnolo-

gia de Teresópolis reuniu 

representantes do Poder 

Público Municipal e Esta-

dual e de instituições pri-

vadas para eleger a com-

posição do conselho para 

o mandato  de 2025/2027. 
Na ocasião, o novo secre-

tário de Ciência e Tecnolo-

gia, André Muniz, foi apre-

sentado oficialmente aos 
conselheiros. A prefeitura 
ressaltou que a inovação   
é importante para o de-

senvolvimento de  todas 
as esferas, do econômico 

ao social. 

A Mesa Diretora terá se-

guinte composição: Rober-

ta Rolemberg Cabral (pre-

sidente), Larissa Rezende 

(vice-presidente), Fabrine 

Mendes (secretária da Mesa 

Diretora) e Marcelo Oliveira 

(secretário executivo).

E outras instâncias, como a 

Câmara e Entidades Priva-

das representativas da Ca-

tegoria Econômica ou Pro-

fissional da área de ciência 
e tecnologia. A sociedade 
civil,   também podem ficar  
a parte  das pautas.

O conselho é   a instância 
deliberativa, formuladora e 

fiscalizadora da Política de 
Inovação, Ciência e Tecnolo-

gia e Empreendedorismo. A 
estrutura e funcionamento 

estão vinculados à Secreta-

ria de Ciência e Tecnologia.

O Conselho Municipal de 

Inovação, Ciência e Tecno-

logia é um órgão perma-

nente integrante da Admi-

nistração Pública de caráter 

técnico-científico, constitu-

ído por representantes da 
Prefeitura Municipal. 

Jorge Maravilha

Membros vão atuar no biênio de 2025-2027

Conselho de Inovação elege 
novos representantes

CORREIO SERRANO 

Projeto 

Atendimento I

Convênios para funcionários públicos 

Atendimento II

Ampliação

CARNAVAL
A Prefeitura de 

Guapimirim abre 

o cadastramento 

para ambulantes 

que desejam atuar 

durante o Carnaval 

2025. As inscrições 
estarão abertas até 

14 de fevereiro, e os 

interessados de-

vem se inscrever no 

link disponível no site 
da prefeitura. O Carnaval de Guapimirim será celebrado de 
28 desse mês até 04 de março. Essa é uma boa oportunida-

de para os ambulantes que desejam oferecer os produtos, 

serviços e fazer parte do evento fomentando a economia.

Em São José a equipe do 

Centro de Integração Em-

presa Escola (CIEE) apre-

sentou, ontem, proposta 

do “Projeto Jovem Alerta” 

e “Geração Mais”, com o 

objetivo de oferecer ofici-
nas para os adolescentes 

e idosos, transformando a 

realidade deles.

Atualmente, todas as uni-

dades de saúde oferecem 

atendimento noturno 

uma vez ao mês, a partir 

das 16h, onde são realiza-

dos atendimentos médi-

cos, odontológicos e co-

leta de preventivo. A ação 
reforça a democratização 

ao acesso à saúde.

A Câmara Municipal de 

Paraíba do Sul celebrou 
mais dois convênios com 

empresas Sul Paraibanas 

visando dar descontos 

em serviços de saúde aos 

funcionários do legisla-

tivo. Desta vez, a “Farma 
Off”, instituição especia-

lizada na venda de medi-

camentos, e a “Lab Clin”, 

que realiza exames labo-

ratoriais, ofertarão 15% e 

20%, respectivamente, de 

descontos. Com a parce-

ria da “Clínica Bem Estar”, 
o servidor público poderá 

agora ter benefícios.

Para acessar o serviço, 

os interessados devem 

realizar a marcação dire-

tamente na unidade de 

saúde mais próxima. A 
iniciativa representa mais 

um passo para a amplia-

ção e a descentralização 

dos serviços de saúde no 

município.

A Prefeitura de Três Rios, 

através da Secretaria de 

Saúde, continua avan-

çando na ampliação dos 

serviços, intensificando o 
atendimento noturno nas 

unidades. A iniciativa busca 
atender trabalhadores que 

não conseguem acessar os 

serviços durante o dia.

Lucíola Villela/Riotur

Carnaval de rua 2025

Casa de Cultura adolpho Bloch sedia 
lançamento de livro de jornalista

Marcados para o dia 15 de 
fevereiro, às 20h, o lançamento 
do livro ‘Era Assim… Teresó-
polis em Arte’, com texto do 
jornalista e escritor Wanderley 
Peres, secretário municipal de 
Cultura, e vernissage da exposi-
ção das obras do artista plástico 
Rogério Lopes movimentarão 
a recém-revitalizada Sala de 
Exposição da Casa de Cultura 
Adolpho Bloch.

“A intenção de produzir 
este livro foi cobrir uma lacuna 
na história da nossa linda Te-
resópolis, conciliando as artes 
e curiosidades pouco conheci-
das por muitos, principalmente 
pela juventude, que pouco tem 
ou teve acesso a nossa história. 

Vale a pena conferir as técnicas 
artísticas desenvolvidas nessa 
obra. No livro vamos encon-
trar pinturas, desenhos e suas 
técnicas a óleo, grafite, carvão, 
nanquim e muito mais”, destaca 
Rogério Lopes, em suas redes 
sociais.

Pesquisador da história de 
Teresópolis, Wanderley Peres 
revela fatos curiosos sobre lu-
gares, monumentos e persona-
lidades do município, enrique-
cendo e valorizando a cultura 
local. O artista Rogério Lopes, 
que vai ministrar aulas de Artes 
Visuais neste ano letivo, apre-
sentará suas obras inspiradas 
nos textos do livro. A mostra 
ficará aberta para a visitação do 

público de 17 de fevereiro ao 
dia 07 de março.

“Realizamos uma série de 
melhorias estruturais na Casa 
de Cultura Adolpho Bloch, 
com a instalação de novos equi-
pamentos de som e luz no tea-
tro, expansão e reestruturação 
das salas de aula e do ateliê e a 
revitalização dos jardins. Tudo 
para garantir um ambiente 
acolhedor e agradável para os 
frequentadores da Casa, sejam 
artistas, alunos ou visitantes. 
Também estamos ampliando 
nossa grade de cursos gratuitos. 
Nada melhor do que realizar 
esse belo evento para o público 
conferir o que vem por aí”, reve-
la o secretário de Cultura.

‘Programa Concilia’ Nova 
Friburgo oferece descontos
O prazo para realizar a negociação é até o dia 27 de fevereiro

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, por meio da Secretaria 
de Fazenda está oferecendo 
aos contribuintes a oportuni-
dade de negociar pendências 
com tributos como o IPTU, 
foro, ISS, alvará, entre outros, 
através do “Programa Conci-
lia”. O público pode realizar a 
adesão de forma presencial ou 
on-line. O prazo para realizar 
a negociação é até o dia 27 de 
fevereiro. O ‘Concilia’ oferece 
os seguintes descontos: 100% 
de juros de multa para débitos 
de valor igual ou inferior a R$ 
300,00; 90% à vista ou até 45% 
em 60 vezes para pessoas físicas 
e jurídicas.

O programa também pode 
ser feito presencialmente, de 
segunda a sexta-feira, na Se-
cretaria Municipal de Fazen-
da. O contribuinte, que dese-
jar realizar o parcelamento de 
forma on-line, tem um pro-
tocolo a ser seguido no site 
da prefeitura, após o passo a 
passo é necessário aguardar 
o prazo de até 24 horas para 
liberação do usuário no siste-
ma. Também é possível emitir 
o boleto de um parcelamento 
já realizado de forma on-line 
pela plataforma, inserindo o 
código do parcelamento.

Objetivo 
O principal objetivo da ini-

ciativa segundo ao Executivo, é 

de promover a conciliação en-
tre a administração pública e os 
cidadãos, contribuindo para a 
recuperação de créditos munici-
pais e a melhoria da arrecadação.

Parcelamento 
Para realizar o parcelamen-

to, a população deve se dirigir 
a sede da prefeitura com alguns 
documentos: 

-Pessoa física: RG; CPF; 
comprovante de residência (luz 

ou água) ou declaração de resi-
dência.

-Pessoa jurídica: Contrato 
social e última alteração; CPF 
e do RG do representante legal; 
comprovante de endereço do 
representante legal e da sede da 
pessoa jurídica.

Em casos excepcionais, além 
dos documentos obrigatórios, é 
necessário

-O herdeiro deverá apresen-
tar a certidão de óbito ou o ter-

mo de inventariante;
-O cônjuge deverá apresen-

tar a certidão de casamento;
-O procurador deverá apre-

sentar a procuração, RG e CPF.
-Pessoa jurídica: Contrato 

social e última alteração; CPF 
e do RG do representante legal; 
comprovante de endereço do re-
presentante legal e da sede da pes-
soa jurídica; cópia da petição de 
renúncia de discussão adminis-
trativa ou judicial, se for o caso.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Informações sobre o parcelamento estão disponíveis nos portais oficiais 

Nesta semana de volta às 
aulas, a rotina escolar começa a 
se ajustar, e com ela, é essencial 
redobrar a atenção à saúde pos-
tural de crianças e adolescentes. 
O excesso de peso nas mochilas 
ou o uso inadequado pode cau-
sar dores na região lombar e até 
contribuir para problemas mais 
graves, como má formação ou 
escoliose.

Durante a fase de cresci-
mento, o corpo está mais susce-
tível a influências externas, tor-
nando fundamental o cuidado 
com a postura.

“O peso ideal que uma 
criança deve carregar não deve 
ultrapassar 10% do peso cor-
poral. Para adolescentes que 
praticam atividades físicas re-
gularmente, é possível tolerar 
um pouco mais de peso, mas 
o equilíbrio e a forma como a 
mochila é utilizada continuam 
sendo fatores fundamentais”, 
alerta a doutora Francielle Nu-
nes, fisioterapeuta e coordena-
dora do curso de Fisioterapia 
da Estácio. 

Outros fatores, como o con-

dicionamento físico, o meio de 
transporte utilizado para che-
gar à escola e até a genética, 
também devem ser considera-
dos. 

“O estirão da idade pode 
potencializar problemas pos-
turais quando há negligência 
com o uso correto da mochila. 
Por isso, os pais e responsáveis 

devem estar atentos”, comple-
menta Francielle.

Dicas práticas para prevenir 
problemas posturais

- Organização é tudo: Po-
sicione os materiais mais pesa-
dos, como livros e cadernos, na 
parte de trás da mochila, próxi-
ma às costas da criança.

- Evite o desequilíbrio: Itens 
soltos na mochila podem cau-
sar desbalanceamento. Certifi-
que-se de que tudo esteja bem 
acomodado.

- Só o essencial: Incentive 
seu filho a levar apenas o ma-
terial necessário para o dia, evi-
tando peso desnecessário.

Mochilas com rodinhas
São uma boa alternativa, 

mas é importante que a crian-
ça mantenha as costas retas ao 
puxá-la. Ao observar esses cui-
dados, é possível garantir uma 
volta às aulas saudável e livre de 
dores ou problemas posturais 
futuros. Se perceber que seu fi-
lho apresenta dores frequentes 
ou postura inadequada, procu-
re um profissional para avalia-
ção. 

especialista orienta sobre o uso 
correto da mochila na volta às aulas

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O excesso de peso nas mochilas pode causar dores na lombar 
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O Serviço de Educação Ali-
mentar da Secretaria de Educa-
ção de Teresópolis realiza, desde 
segunda-feira (03), a entrega 
dos produtos alimentícios para 
a merenda escolar da rede mu-
nicipal de ensino. A ação visa 
o alinhamento das políticas de 
alimentação nas unidades esco-
lares. 

“O objetivo é que os alunos 
recebam uma merenda de quali-
dade, com proteínas, carboidra-
tos, verduras, legumes e frutas. É 
preparado um cardápio voltado 
para atender as necessidades nu-
tricionais dos estudantes”, disse 
a chefe de educação alimentar, 
Ana Geanette.

entrega dos 
produtos da 
merenda 
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Sul Fluminense registra 
12,9 mil novos empregos 
Resultado de 2024 mostra crescimento de 52,8% em relação a 2023

Por Redação

Levantamento realizado 
pela Firjan, com base no Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), 
aponta que o Sul Fluminense 
registrou a criação de 12.858 
empregos formais em 2024. O 
resultado representa um cres-
cimento de 52,8% em relação 
a 2023, quando foram abertas 
8.405 vagas na região.

A Indústria segue como o 
principal setor empregador, 
responsável pela geração de 
6.872 postos de trabalho no 
ano, considerando a Indústria 
e a Construção. O desempe-
nho do setor foi mais que o 
dobro do registrado no ano 
anterior, quando o saldo foi 
de 3.322 vagas, impactado por 
uma retração de 167 postos na 
Construção.

Entre os municípios da 
região, Volta Redonda lide-
rou as contratações, com um 
saldo positivo de 4.528 em-
pregos, seguido por Angra 
dos Reis (+3.403) e Resende 
(+1.698).

O presidente da Firjan Sul 
Fluminense, Henrique Nora 
Júnior, 2º vice-presidente da 
Firjan, destaca que o avanço 
na empregabilidade reflete o 
dinamismo econômico da re-
gião e ressalta a importância 

da qualificação profissional 
para atender às novas deman-
das do mercado.

-O saldo positivo de em-
pregos no Sul Fluminense 
em 2024 reflete a resiliência 
e a força produtiva da nossa 
região. A Indústria continua 
sendo o grande motor da eco-
nomia local, impulsionando 
oportunidades e fomentando 
o crescimento. A Firjan SE-
NAI tem um papel fundamen-
tal na qualificação da mão de 
obra, preparando profissionais 
para atender às demandas das 
empresas e garantindo maior 
competitividade para a região 
- afirma Nora Jr.

Setor serviço tem 
destaque

O setor de Serviços tam-
bém apresentou desempenho 
expressivo, com um saldo 
positivo de 5.196 empregos, 
superando as 3.906 vagas cria-
das em 2023. O Comércio, no 
entanto, registrou um saldo 
menor em relação ao ano an-
terior: foram 969 novas vagas 
em 2024, ante 1.420 em 2023. 
Já a Agropecuária foi o único 
setor a encerrar o ano com sal-
do negativo, registrando uma 
perda de 179 postos de traba-
lho, um aumento da queda em 
relação aos 76 postos fecha-
dos em 2023.

Em todo o estado, foram 
criados 145.240 empregos 
formais em 2024 - o segundo 
melhor resultado do país. Na 
comparação com 2023, quando 
foram abertas mais de 154 mil 
vagas, houve redução de 5,8% 
no saldo de postos de trabalho 
no estado.

-Tivemos uma pequena re-
tração, mas ainda assim temos 
destaques bastante positivos, 
como é o caso da Indústria de 
Transformação, que melhorou 
seu desempenho de forma sig-
nificativa em relação a 2023 
- pontua o gerente de Estudos 
Econômicos da Firjan, Jona-
thas Goulart.

Divulgação/Firjan

Henrique Nora diz que indústria continua sendo o grande motor da economia regional

angra orienta sobre aposentadoria
Em atualização das orien-

tações para servidores e depen-
dentes que desejam requerer 
aposentadoria ou pensão por 
morte, a prefeitura de Angra 
dos Reis informou que o aten-
dimento é realizado presencial-
mente no Instituto de Previ-
dência Social do Município de 
Angra dos Reis (Angraprev), 
na Rua Dr. Orlando Gonçalves, 
231, no Parque das Palmeiras.

Aposentadoria
Os documentos para apo-

sentadoria devem ser cópias 
autenticadas ou documen-
tos originais de certidão de 
casamento ou nascimento, 
CPF, identidade, PIS/PA-
SEP, comprovante de resi-
dência atualizado e o último 
comprovante de pagamento. 
Além disso, para quem pos-
sui tempo de serviço anterior 
à admissão no município, é 
necessário apresentar a Cer-
tidão de Tempo de Contri-
buição (CTC), emitida pelo 
órgão competente.

Pensão por morte
Para o requerimento de pen-

são por morte, os dependentes 
devem providenciar documen-
tos como certidão de óbito do 
servidor, certidão de nascimen-
to ou casamento, CPF e RG 
de todos os dependentes, além 
de comprovante de residência. 
Nos casos específicos, como 
companheiros(as) ou depen-
dentes inválidos, são exigidos 
documentos adicionais que 
comprovem a união estável ou 
dependência econômica.

Os processos foram aprimo-
rados ao longo dos anos para 
atender às mudanças na legis-
lação municipal e federal. Os 
manuais de fluxo para aposen-
tadoria e pensão estão em fase 
final de revisão, com o objetivo 
de garantir ainda mais agilida-
de e eficiência no atendimento 
aos beneficiários.

Para esclarecer dúvidas, 
basta ligar para o Angraprev 
pelo telefone (24) 3365-5388, 
pelo e-mail beneficios@angra-
prev.rj.gov.br.

expansão: arcelorMittal abre 120 
vagas para níveis médio e técnico 

Facilitar o acesso dos mora-
dores de Barra Mansa às vagas 
de emprego oferecidas pela Ar-
celorMittal foi o tema de uma 
reunião realizada nesta terça-fei-
ra (04), no Centro Administra-
tivo Municipal. Representantes 
da empresa foram recebidos 
pela secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Jo-
seane Ricarte; o subsecretário 
de Educação, Fabiano Justo; e o 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Tecnologia e Ino-
vação, Cesar de Carvalho; além 
de outros membros das pastas 
e do presidente da Companhia 
de Desenvolvimento de Barra 
Mansa, Bruno Paciello.

Como parte de seu plano 
de expansão, a unidade local da 
ArcelorMittal está com mais de 
120 vagas abertas para os níveis 
médio e técnico. Um dos pon-
tos frisados no encontro foi o 
desconhecimento de muitos 
moradores sobre as possibili-
dades profissionais dentro da 
empresa – sobretudo as pessoas 
que residem em áreas rurais ou 
de vulnerabilidade social.

A especialista de DE&I (Di-
versidade, Equidade e Inclusão) 
da ArcelorMittal, Regiane Mi-
randa, agradeceu o apoio da Pre-
feitura na divulgação das vagas 
e falou de como o trabalho em 

conjunto fortalece os laços entre 
a empresa e o município.

- Um dos propósitos de vida 
que eu tenho é fazer a diferença 
na vida das pessoas. Eu vim da 
periferia, estou hoje na posição 
que estou e sei que as pessoas 
precisam de oportunidade, da 
mesma forma que eu tive. Acre-
dito que todos nós aqui temos 
o mesmo propósito e isso nos 
motiva a ir além. A escuta faz 
a diferença e nós queremos fa-
zer a diferença na comunida-
de onde a ArcelorMittal está. 
Contem comigo no que vocês 
precisarem – afirmou.

Joseane Ricarte, titular da 

Pasta de Assistência Social, 
falou do impacto positivo do 
encontro. “A ArcelorMittal 
tem uma importante missão de 
promover o desenvolvimento 
socioeconômico do município, 
onde ela está ampliando seus 
serviços e demandando mão-
-de-obra. E nós, como poder 
público, estamos somando for-
ças e fazendo nossa parte para 
fortalecer essa parceria. Esta-
mos muito felizes com mais 
uma ação tão benéfica para a 
população de Barra Mansa”, de-
clarou a secretária.

O subsecretário de Edu-
cação, Fabiano Justo, falou de 

como a pasta reconhece essa 
abertura de vagas como uma 
oportunidade para os jovens 
ingressarem em uma carreira na 
ArcelorMittal. 

-A Secretaria de Educação 
enxerga essa parceria como 
uma grande possibilidade para 
os alunos do pós-médio. Além 
disso, pretendemos usar essa 
ação para alcançar os estudan-
tes de ensino médio nos dis-
tritos e contribuir para sua en-
trada no mercado de trabalho. 
Mesmo que não sejam alunos 
da nossa rede, percebemos que 
é uma grande oportunidade em 
nosso município - revelou.

Chico de Assis/PMBM

Representantes discutiram projetos para incrementar geração de emprego

CORREIO DO VALE

Resende define critério sobre 
celulares em escolas

Câmara de Piraí aprova ticket 
alimentação para servidores

Consórcio de turismo

Zezé Porto esclarece atrasos

Liberado fora de sala de aula

Sem distrações

O uso de celulares e 
outros dispositivos ele-
trônicos nas escolas de 
Resende já faz parte do 
passado. Promulgada 
nos últimos dias, está 
em vigor a Lei Municipal 
nº4.455/2025, que proíbe 
a utilização dos aparelhos 
nas unidades de ensino 
dentro e fora das salas 
de aula, quando houver 
explanação do professor 

e durante a realização de 
trabalhos em grupo ou 
individuais. A proibição 
se estende, ainda, aos in-
tervalos, incluindo o ho-
rário do recreio. A autoria 
da norma é do vereador 
Reginaldo Engenheiro 
Passos e da vereadora li-
cenciada e atual secretá-
ria de Desenvolvimento 
Rural, Soraia Balieiro – 
ambos do Podemos.

Vitória para os servidores 
municipais de Piraí. A pre-
feitura da cidade anun-
ciou nos canais oficiais 
que, durante a 1ª Sessão 
Legislativa, que aconte-
ceu nesta segunda-feira 
(03), os vereadores aprova-
ram a mensagem enviada 
pelo prefeito Luiz Fernan-
do Pezão, dando a garan-

tia do auxílio alimentação 
para todos os servidores 
de Piraí. O benefício tem 
valor de R$500,00 e, de 
acordo com a prefeitura, 
já entra no contracheque 
deste mês de fevereiro. “É 
uma conquista dos traba-
lhadores. Tenho certeza 
que vai melhorar a vida de 
todos vocês”, disse Pezão.

O prefeito de Angra dos 
Reis, Claudio Ferreti, es-
teve nesta terça-feira em 
Itaguaí para se reunir com 
outros prefeitos da Costa 
Verde. O objetivo, segun-
do o prefeito, seria esta-
belecer um consórcio de 

turismo com as cidades 
para que os visitantes te-
nham as cidades como 
um único destino. “Com 
isso, vamos ter turistas 
por mais tempo na nossa 
cidade”, afirmou Ferreti, 
em suas redes sociais.

O prefeito de Paraty, Zezé 
Porto, esclareceu nesta 
terça-feira (04) sobre o 
atraso da obra do Centro 
de Hemodiálise. A obra, 
cujo prazo era de 10 me-
ses a partir de 6 de janeiro 
de 2024, segundo prefei-

to, sequer foi iniciada. O 
investimento já pago pela 
prefeitura foi de R$1 mi-
lhão e meio. “Estamos en-
caminhando o caso para o 
setor jurídico da prefeitu-
ra para uma resposta ime-
diata”, concluiu.

Também será permitido 
o uso dos aparelhos nas 
escolas de Resende an-
tes do início da primeira 
aula do dia e após a últi-
ma aula do dia, desde que 
seja fora da sala de aula. A 
permissão também vale 
para os alunos da  Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos durante os intervalos. 

Em outros municípios da 
região, ainda não há de-
finição sobre a restrição. 
Segundo o Ministério da 
Educação, a medida foi 
tomada diante das fartas 
evidências sobre o impac-
to negativo dos disposi-
tivos no aprendizado, na 
concentração e na saúde 
mental dos jovens

O intuito é regulamentar 
em nível municipal a apli-
cação da Lei Federal, que 
já existe sobre o tema, le-
vando em consideração 
as peculiaridades locais. O 
vereador argumenta que 
a medida visa construir 
um ambiente educativo 
mais seguro e propício 
ao aprendizado. O uso de 

celulares será permitido, 
porém, quando houver 
autorização expressa do 
professor para fins peda-
gógicos e para os alunos 
com deficiência ou com 
condições de saúde espe-
cíficas. “A ideia é minimi-
zar as distrações a que os 
estudantes ficam sujeitos 
na escola”.

Freepik

Reprodução/Câmara de Piraí

Alunos terão horário e local para uso de celular

Benefício é de R$500 reais e já está no contracheque

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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V. Redonda amplia Programa 
de Inclusão Produtiva

Barra do Piraí vai receber 
programa SerH

Importância do programa

Auxílio humanizado

Inclusão social e econômica

Outras parcerias

A prefeitura de Volta Re-

donda está fechando 

parcerias para expandir o 

Programa de Inclusão Pro-

dutiva e Geração de Ren-

da, que capacita pessoas 

para o mercado de traba-

lho. O objetivo é fortalecer 

a autonomia econômica 

dos usuários através da 

participação no mercado 

de trabalho, e ampliar suas 

oportunidades de acesso 

ao trabalho remunerado. A 

primeira parceria fechada 

foi com a Secretaria Muni-

cipal de Políticas Públicas 

para Mulheres e Direitos 

Humanos (SMDH), com 

o objetivo de alcançar as 

mulheres em situações de 

vulnerabilidade e propor-

cionar a elas a valorização 

da sua mão de obra, qua-

lificação profissional e em-

preendedorismo.

A subsecretaria de Po-

líticas Públicas Para a 

Mulher de Barra do Piraí 

recebeu representantes 

da secretaria de Estado 

da Mulher para ajudar a 

adesão do município ao 

programa “SerH”, Serviço 

de Educação e Respon-

sabilização do Homem. O 

projeto “SerH” tem o in-

tuito de prevenir e com-

bater a violência contra 

as mulheres, incentivan-

do a participação ativa 

dos homens nessa cau-

sa. Uma ferramenta es-

sencial nesse processo é 

a promoção de grupos 

reflexivos que auxiliam 
na responsabilização dos 

homens por seus atos. 

O programa espera pro-

mover o respeito aos direi-

tos femininos, a descons-

trução de estereótipos de 

gênero, o estímulo a uma 

mudança cultural e evitar 

a reincidência dos diver-

sos tipos de violência con-

tra as mulheres. A prefei-

ta de Barra do Piraí, Katia 

Miki, enalteceu a parceria 

com o Estado, ressaltou 

a relevância do programa 

para a causa e afirmou 
que novos projetos che-

garão em Barra do Piraí. 

A prefeita também acres-

centou: “Infelizmente 

ainda possuímos um nú-

mero elevado de casos de 

violência contra a popu-

lação feminina. Essa rea-

lidade precisa ser muda-

da. Estamos trabalhando 

para oferecer segurança e 

auxílio humanizado às ví-

timas. Essa é uma luta do 

nosso governo. Precisa-

mos e iremos vencer essa 

triste situação”, finalizou.

A secretária de Assistência 

Social, Rosane Marques, 

destacou que, através des-

sas parcerias, será possí-

vel ajudar a população a 

superar a exclusão social 

e econômica, oferecendo 

meios de gerar trabalho 

e renda. “Unir forças é es-

sencial para que o nosso 

trabalho possa avançar. 

Essas parcerias são extre-

mamente importantes 

para incentivar o acesso ao 

trabalho para pessoas em 

situação de vulnerabilida-

de social, seja via emprego 

formal ou empreendedo-

rismo, para que sejam ca-

pazes de gerar sua própria 

renda de maneira digna”, 

afirmou.

Outra parceria é com 

o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Industrial 

(Senai). Serão realizadas 

visitas técnicas para os 

participantes dos cursos, 

onde a equipe do Senai 

apresentará o espaço e irá 

instruir sobre ofertas de 

cursos e direcionamentos 

de carreira para jovens e 

adultos. O próximo passo 

para ampliar essas parce-

rias será a realização de 

visitas técnicas ao Centro 

Universitário de Volta Re-

donda (UniFOA), para im-

plementar novos cursos 

para o Projeto Novos Ho-

rizontes e para os demais 

cursos livres do Centro de 

Inclusão Produtiva (CIP).

Divulgação/PMVR

Divulgação/PMBP

Programa tem o objetivo de expandir capacitação 

Projeto busca combater a violência contra a mulher

Festival de Verão e Feira do 
Empreendedorismo em BM
Festival acontece a partir desta sexta (7) e Feira será no domingo (9)

Barra Mansa receberá dois 
eventos que pretendem fomen-
tar a economia e a cultura local 
neste fim de semana: o Festival 
de Verão, que será sediado no 
bairro Saudade nesta sexta-feira 
(7), e a Feira do Empreendedo-
rismo, que acontecerá na Colô-
nia neste domingo (9). Ambos 
os eventos possuem o apoio da 
prefeitura, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento Eco-
nômico Tecnologia e Inovação.

Festival de Verão
O Festival de Verão acon-

tecerá na Praça Dom Sebastião 
Leme, em frente à Igreja de 
Santo Antônio, e reunirá uma 
série de atrações, incluindo 
uma mostra da gastronomia 
local, apresentações musicais e 
um encontro de carros antigos.

O dia de abertura do festi-
val contará com a apresentação 
da cantora Cecília Reis. Já no 
sábado, a programação segue 
com a apresentação de Kadu 
Silva e Banda às 15h, segui-
dos por Rodrigo Gavi e Fabi, 
que se apresentam às 20h. 
Fechando a programação, no 
domingo, o grupo Opsamba se 
apresenta às 15h, seguido pela 
dupla Jô e Samuel, que encerra 
o festival às 20h.

- O Festival de Verão não 
é apenas um espaço de lazer, 
ele desempenha um papel 
importante no fomento da 

economia local. Ao apoiar 
nossos empreendedores e ar-
tistas, estamos investindo no 
desenvolvimento Barra Mansa 
e principalmente no fortaleci-
mento do bairro - destacou o 
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico Tecnologia e 
Inovação, César de Carvalho.

Feira de 
Empreendedorismo

A 10ª edição da Feira de 
Empreendedorismo da Co-

lônia marca o retorno de um 
evento que já se tornou uma 
tradição e faz parte do calen-
dário de ações da Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Tecnologia e Inovação. 
Realizada em parceria com 
a associação de moradores, 
a feira acontecerá das 9h às 
17h, na praça do ponto final, 
e tem como objetivo trazer 
visibilidade para os talentos e 
produtos locais.

Os visitantes poderão co-

nhecer a variedade de produ-
tos artesanais, itens de deco-
ração, delícias gastronômicas 
e muito mais, tudo produzi-
do por empreendedores da 
região, principalmente do 
bairro. Além de fortalecer a 
economia local, o evento é 
uma oportunidade para os 
moradores se reunirem em 
um ambiente de música e di-
versão, valorizando o traba-
lho e a criatividade de cada 
expositor.

Divulgação/PMBM

As atividades, sediadas nos bairros Saudade e Colônia, fomentam economia local

O recolhimento do Impos-
to Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) 2025 está previsto para 
começar no mês de fevereiro em 
Angra dos Reis. A entrega dos 
carnês, que estão sendo prepara-
dos peça Secretaria Municipal de 
Finanças, será feita em domicílio 
a partir do dia 17 de fevereiro, até 
segunda ordem. O trabalho con-
tará com o apoio das secretarias 
executivas da Ilha Grande e do 
Parque Mambucaba. 

O carnê também poderá ser 
resgatado diretamente no De-
partamento de Tributos Imo-
biliários, localizado no Centro, 
em frente à Prefeitura. Também 
será possível a retirada on-line 
do carnê pelo link: www.siarm.
angra.rj.gov.br/arrecadacao/
cobranca/iptu.

Cobrança
Como em anos anteriores, o 

IPTU 2025 poderá ser quitado 
em cota única, até o dia 10 de 
março, com desconto de 15%, 
ou até o dia 20 do mesmo mês, 
com 7,5% de desconto. O valor 
também poderá ser parcelado 
em até 10 vezes, sem desconto, 
com as parcelas vencendo no 
dia 20 de cada mês.

Neste ano, serão emitidos 
cerca de 85 mil carnês. A es-
timativa de arrecadação é de 

R$ 119 milhões, sendo R$ 80 
milhões já com a cota única. 
Os valores cobrados de IPTU 
foram corrigidos em 4,76% em 
relação ao ano passado, con-
forme o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A correção foi feita de 
acordo com o procedimento 
de todos os anos: determinada 
pelo art. 11, parágrafo único, 
da Lei Municipal 264/1984.

A Prefeitura de Angra dos 
Reis informa que utiliza a verba 
arrecadada em áreas como saúde, 
educação, segurança, obras etc. 

Juntamente com o IPTU, é paga 
a taxa de coleta de lixo.

Benefícios
Moradores com renda fami-

liar de até um salário mínimo, 
com apenas um imóvel e que re-
sidem nele, têm direito à isenção 
do IPTU; e aqueles com renda 
familiar entre um e três salários 
mínimos, com apenas um imóvel 
e que residam nele, têm direito 
a 50% de desconto, recolhendo 
somente a taxa de lixo. Confor-
me a lei 262/1984, os benefícios 
devem ser requeridos até o dia 

30 de novembro do exercício 
anterior. Portanto, quem se en-
quadra nos termos, tem até 30 
de novembro deste ano para fa-
zer o requerimento, via processo 
administrativo, e obter desconto 
ou isenção no IPTU de 2026. Os 
beneficiários do ano de 2025 são 
aqueles que fizeram o requeri-
mento no ano passado.

Os moradores que possuem 
veículo de passeio emplacado 
em Angra podem receber um 
crédito no IPTU no valor de 
20% do IPVA quitado. Cada 
veículo gera um desconto equi-
valente a 20% de seu IPVA. O 
limite de desconto concedido é 
de até 50% do valor do IPTU. 
Assim como o benefício ante-
riormente citado – para famílias 
de baixa renda – o benefício do 
desconto de IPVA no IPTU 
deve sempre ser requerido em 
exercício anterior: quem se en-
quadra nos termos tem até 31 de 
outubro deste ano para fazer o 
requerimento e obter desconto 
ou isenção no IPTU de 2026.

Para maiores informações 
sobre o pagamento do IPTU, a 
população pode comparecer ao 
Departamento de Tributos Imo-
biliários ou entrar em contato 
com o setor pelos telefones (24) 
3377-7733 e 3377-7712, ou pelo 
e-mail sfi.cav@angra.rj.gov.br.

Moradores de angra dos Reis recebem 
cobrança do iPTU 2025 neste mês

Divulgação

Carnês devem começar a ser recolhidos no dia 17 de fevereiro

O ano letivo da rede muni-
cipal de ensino retorna a partir 
desta quarta-feira (5) em Resen-
de. Todas as unidades escolares 
da cidade já receberam os novos 
materiais pedagógicos e esporti-
vos, destinados às aulas do ensino 
regular e integral de 2025. Além 
disso, foram entregues novos kits 
de materiais individuais para os 
alunos, que serão distribuídos en-
tre eles nas primeiras semanas de 
volta às aulas, conforme orienta-
ção da administração municipal.

Os conjuntos individuais são 
compostos por cadernos, cane-
tas, lápis, borracha, kit de caneta 
hidrocor, régua, cola, tesoura 
escolar, massa de modelar, entre 
outros itens. A distribuição dos 
kits será feita gradualmente pelas 
equipes de cada escola. Os mate-
riais entregues a cada um podem 
variar, de acordo com a idade es-
colar do aluno.

— A rede municipal de en-
sino de Resende foi totalmente 
preparada para o começo das 

aulas, com materiais escolares e 
pedagógicos de qualidade que 
auxiliam no desenvolvimento e 
aprendizagem dos alunos. Cada 
unidade tem a sua dinâmica para 
a realização da entrega desses 
itens fundamentais voltados ao 
processo de aprendizado — des-
tacou a secretária municipal de 
Educação, Rosa Frech.

Mais de 13 mil alunos
De acordo com o levanta-

mento realizado pela Secretaria 

Municipal de Educação, a rede 
pública de ensino atende um to-
tal de 13.619 alunos, distribuídos 
entre Educação Infantil, Ensino 
Fundamental I, Ensino Funda-
mental II e Educação de Jovens 
e Adultos. Ao todo, existem 69 
unidades educacionais em Re-
sende, sendo elas: 26 creches em 
tempo integral; 28 escolas na 
zona urbana; dez escolas na zona 
rural e cinco centros de atendi-
mento especializado às pessoas 
com deficiência (PCDs).

ano letivo escolar começa em Resende
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Novas obras prometem 
melhorar mobilidade na 
Rodovia Presidente Dutra

Prefeito de 

Barra Mansa, 

Luiz Furlani, 

se reúne com 

representantes 

da CCR para 

saber detalhes 

do projeto

O 
prefeito de Barra 
Mansa-RJ, Luiz Fur-
lani, do PL, recebeu 
em seu gabinete uma 
comitiva da CCR 

RioSP, concessionária responsável pela 
administração da Rodovia Presiden-
te Dutra (BR-116), que faz a ligação 
entre Rio e São Paulo, e corta Barra 
Mansa, assim como toda a região do 
Médio Paraíba. O encontro teve como 
objetivo a apresentação do projeto de 
ampliação da rodovia, uma obra que 
promete trazer significativas melhorias 
para a mobilidade do município.

A equipe da CCR apresentou de-
talhes do plano a Furlani no trecho 
entre os quilômetros 278 e 264, tota-
lizando uma extensão de 14 quilôme-
tros de ampliação de pista expressa. O 
projeto inclui a construção de mais de 
seis quilômetros de marginais, qua-
tro retornos e quatro passarelas: duas 
destinadas a pedestres e outras duas 
voltadas para a fauna, facilitando a 
travessia de animais e promovendo a 
segurança no trânsito.

De acordo com a diretora-presi-
dente da CCR RioSP, Carla Fornasa-
ro, o encontro teve o intuito de esta-
belecer parcerias e apresentar detalhes 
das obras. 

- Nossa expectativa é trazer muito 
desenvolvimento nos próximos nove 
anos, mas é muito importante que 
isso seja feito em parceria com quem 
está ao longo da rodovia para que 
todos possam se beneficiar de todos 
os investimentos. Vamos ampliar a 
capacidade da pista expressa em toda 
sua extensão e Barra Mansa, que tem 
um intenso tráfego local, também irá 
receber as vias marginais devido a de-
manda - detalhou.

Furlani destacou a importância da 
obra para o desenvolvimento de Bar-
ra Mansa. “É muito importante para 
nós estarmos trabalhando juntos nas 
transformações que vão acontecer na 
rodovia. Barra Mansa tem a maior 
faixa territorial da CCR RioSP no 
estado do Rio, portanto, sabemos que 
haverá transtornos de trânsito, mas 
também teremos importantes investi-
mentos em desenvolvimento a longo 
prazo para a nossa cidade”, afirmou.

Presenças
O encontro contou também com 

a presença do presidente da Aciap 
(Associação Comercial, Industrial, 
Agropastoril e Prestadora de Serviços 
de Barra Mansa), Matheus Gattás, do 
presidente da Companhia de Desen-
volvimento, Bruno Paciello, do presi-
dente da Agência de Desenvolvimen-
to Regional (ADR) Sul Fluminense, 
Péricles Aguiar, e de secretários mu-
nicipais, que se mostraram otimistas 
quanto aos benefícios que a ampliação 
trará para a região.

Chico de Assis/PMBM

Divulgação/CCR RioSP

Objetivo do 
encontro 
realizado na 
Prefeitura 
de Barra 
Mansa foi a 
apresentação 
do projeto de 
ampliação 
da Rodovia 
Presidente 
Dutra

Projeto piloto da CCR RioSP com uso de produto siderúrgico é testado na Via Dutra na altura de Resende, na região das Agulhas Negras

A Praça do Campo da Gringa 
no Parque Mambucaba, em Angra 
dos Reis, na região da Costa Verde, 
recebeu a primeira ação do projeto 
batizado de “Por Elas”. Com o intui-
to de acolher e promover iniciativas 
voltadas para as mulheres, o projeto 
da Superintendência da Mulher da 
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial e Promoção da Cidadania, levou 
diversos serviços de acolhimento para 
todo o município.  

- Hoje é um dia muito importan-
te, estamos abrindo a programação 
do projeto Por Elas, que foi sonhado 
e planejado com muito carinho para 
trazer diversos serviços para as mu-
lheres de Angra. Este é o início de 
um projeto grande que levará ações 
de acolhimento e orientação para as 
mulheres em todos os bairros, sempre 
com a parceria de outras instituições 
para oferecer muitos serviços para a 
população de forma itinerante. Mui-
tas vezes não é possível ir até o Centro, 
mas em ações como essa, as pessoas 
conseguem resolver muitas penden-
cias.  Ainda essa semana teremos mais 
uma ação do projeto Por Elas com a 
participação do Ônibus Lilás do Go-
verno do Estado – comentou a se-
cretária de Desenvolvimento Social, 
Thaisa Bedê.

Angra dos Reis promove ação 
social voltada para as mulheres

Wagner Gusmão/PMAR

Evento contou com Cras Móvel, Ônibus da Saúde, Procon, Leão XII, Embelleze, entre outros serviços gratuitos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Projeto piloto
No trecho que corta a região Sul 

Fluminense, a CCR RioSP iniciou, 
logo no começo de janeiro, a pavimen-
tação em pista teste na região de Resen-

de, utilizando agregado siderúrgico. O 
projeto contemplará cerca de 300m da 
pista marginal do KM 308 (lado sul) 
do município carioca.

A iniciativa, aplicada de forma ex-

perimental, deve terminar ainda este 
mês, a depender das condições climáti-
cas na região. Durante as atividades, as 
faixas da via serão interditadas de for-
ma alternada, com operação “Pare” e 

“Siga”, que permitirá o tráfego no local. 
Os trabalhos realizados na pista teste 

são fundamentais para verificar a viabili-
dade de premissas técnicas para as obras 
de ampliação da região Sul Fluminense.

O Projeto Por Elas, tem o objeti-
vo de promover o empoderamento de 
mulheres por meio de diversas ativi-
dades sociais, culturais e educativas. A 
ação no Parque Mambucaba contou o 
CRAS Móvel levando todos os aten-
dimentos de assistência social para a 
população, como serviço de Prote-
ção e Atendimento Integral à Família 

(PAIF), benefícios socioassistenciais 
e as diversas atividades do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos.  O PROCON esteve pre-
sente esclarecendo dúvidas sobre o 
direito do consumidor. 

- Eu precisava atualizar meu Ca-
dastro Único e ainda não tinha conse-
guido ir até o CRAS. Hoje, passando 

na praça, vi a movimentação e fui in-
formada sobre os serviços. Peguei mi-
nha senha e vou conseguir fazer essa 
atualização. Gostei muito desse even-
to no bairro. Ficamos muito longe 
do Centro e é bom saber que eventos 
como esse também é feito por aqui – 
comemorou a dona de casa, Etelvina 
Moreira, de 59 anos. 

Serviços gratuitos
A Fundação Leão XIII também 

marcou presença com serviços gra-
tuitos de isenção para a emissão de 
documentos civis, como segunda 
via de carteira de identidade, cer-
tidões de nascimento, casamento e 
óbito; e habilitação para casamen-
to. A programação também contou 
com as atividades das Oficinas da 
Cidadania e a Embelleze, com ser-
viços como corte de cabelos e ma-
quiagem para as mulheres, além do 
ônibus e a tenda da saúde, com afe-
rição de pressão e teste de glicemia 
para todos. 

Ônibus Lilás
Na próxima quinta-feira, dia 6 de 

fevereiro, o Ônibus Lilás, projeto do 
Governo do Estado do Rio de Janeiro, 
estará presente em mais uma ação em 
Angra dos Reis. Desta vez, a unidade 
móvel estará estacionada na praça da 
Porteira, no bairro Japuíba, das 9h às 
15h, para atendimento jurídico, psi-
cológico e assistencial, além de pales-
tras educativas sobre direitos e empo-
deramento feminino. 

O evento traz uma série de servi-
ços gratuitos à população, com uma 
atenção especial para o atendimento 
às mulheres do município.


